
Sheinbaum envió al Senado un paquete de leyes reglamentarias de la reforma energética.
Los proyectos de ley incluye regulaciones para la CFE, Pemex, hidrocarburos entre otros.
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La presidenta Claudia Sheinbaum
remitió al Senado de la República un
paquete de propuestas de leyes reglamen-
tarias de la reforma energética, el cual fue
turnado a comisiones para su dictamina-
ción, análisis y votación. 

La iniciativa plantea la creación de
diversas normativas que regularán el fun-
cionamiento de la Comisión Federal de
Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos
(Pemex), así como el desarrollo del sector
eléctrico, hidrocarburos y energías renova-
bles en el país.

Entre las propuestas destacan la Ley de
la Empresa Pública del Estado para la CFE
y Pemex, la Ley del Sector Eléctrico, la
Ley del Sector Hidrocarburos; Ley de
Planeación y Transición Energética; Ley
de Biocombustibles; la Ley de Geotermia
y la Ley de la Comisión Nacional de
Energía. 

Por lo que, se busca reformar la Ley del
Fondo Mexicano del Petróleo para la

Estabilización y el Desarrollo, la Ley de
Ingresos sobre Hidrocarburos y la Ley
Orgánica de la Administración Pública
Federal.

De aprobarse, estas leyes permitirían a
Pemex establecer contratos de desarrollo
mixto con la iniciativa privada para forta-
lecer sus capacidades operativas y de
financiamiento. 

En la exposición de motivos, el
Ejecutivo subrayó que las reformas buscan
recuperar la soberanía energética y garan-
tizar que la energía sea vista como un insu-
mo estratégico para el bienestar social y el
desarrollo nacional, en lugar de una simple
mercancía.

Además, la consejera jurídica de la
Presidencia, Ernestina Godoy, destacó la
importancia de un paquete legislativo
durante su participación en la reunión ple-
naria del grupo parlamentario de Morena
en el Senado. Subrayó que las reformas
impulsadas han sido clave en la transfor-
mación social del país, priorizando la
soberanía.

Altagracia señaló que están listos para empe-
zar desde este año las negociaciones.

Alistan el 'Cuarto
de Junto' para
renegociación

del T-MEC

CONÉCTATE

Llegan 1,500 elementos de
la GN a la frontera norte

En Escena

Internacional

1/DEPORTIVO

La SEMAR confirmó la presencia de embarcaciones de la
Armada de Estados Unidos en Ensenada, aclarando que se
encuentran en una zona de libre navegación internacional.

4/NACIONAL

Avistan barcos militares de EU
cerca de Baja California

EL UNIVERSAL.-                                     

El sector empresarial mexicano se
declaró preparado para una posible rene-
gociación anticipada del Tratado entre
México, Estados Unidos y Canadá (T-
MEC), que está oficialmente programada
para 2026. 

Altagracia Gómez Sierra, enlace del
gobierno federal con el sector empresari-
al, y Francisco Cervantes Díaz, presidente
del Consejo Coordinador Empresarial
(CCE), aseguraron que el país cuenta con
un equipo sólido para afrontar las nego-
ciaciones si se adelantan este año.

Gómez Sierra explicó que el "Cuarto
de Junto", mecanismo del CCE que aseso-
ra al gobierno en la revisión del tratado,
evolucionará para ofrecer propuestas más
concretas y sectorizadas en la mesa de
negociación. Destacó que sectores
estratégicos como la agroindustria, la
industria automotriz, los semiconductores
y la manufactura especializada presen-
tarán planteamientos específicos para for-
talecer la posición de México en el acuer-
do comercial trilateral.

Además, reiteró que el "Cuarto de
Junto" cuenta con experiencia y
preparación técnica para aportar elemen-
tos estratégicos en cada conversación
sobre el T-MEC.

EL UNIVERSAL.-                                     

Tal y como fue acordado con el presi-
dente estadounidense Donald Trump,
desde las primeras horas de ayer cientos
de elementos de la Guardia Nacional
(GN) fueron comisionados desde al
menos nueve estados de la República, vía
aérea y terrestre, a la frontera norte para
contener el paso de migrantes y drogas al
país vecino, en especial fentanilo.

De acuerdo con cifras oficiales, ya
arribaron al menos mil 500 efectivos de la
Guardia Nacional a ciudades fronterizas
de Baja California, Coahuila, Sonora y
Chihuahua.

La presidenta Claudia Sheinbaum
confirmó que este martes comenzó el
despliegue de 10 mil elementos de la GN
en la frontera norte.

En su conferencia mañanera,
Sheinbaum Pardo aseguró que es un
despliegue que no deja sin seguridad al
resto del país y que además es benéfico
para México: "Que sepan que no es que
estamos dejando descubiertos los estados
de la República ni mucho menos, sino
una reorientación de las fuerzas", explicó.

Los militares que van a la frontera
norte también tienen el objetivo de vigilar
las aduanas para que no pasen drogas y

fortalecerán la seguridad: "Nos ayudan
también a nosotros, ayudan a evitar el trá-
fico de fentanilo, pero también a la
seguridad de la frontera", expuso y
añadió que el plan lo elaboró la Secretaría
de la Defensa Nacional (Defensa).

Despliegue de fuerza
De acuerdo con fuentes del gabinete

de seguridad, los elementos de la Guardia
Nacional desplegados en la frontera norte
realizarán labores de vigilancia y de con-
tención de la migración en las ciudades
asignadas durante el tiempo que sea nece-
sario. Subrayaron que a cada estado se
enviarán a más de dos mil guardias que
serán distribuidos en diversas áreas de la
frontera.

En cuanto a la ciudadanía, hubo opin-
iones encontradas, ya que muchos habi-
tantes de la frontera aseguraron que no
serviría de mucho la llegada de los ele-
mentos, mientras que otros compartieron
que es positiva una mayor seguridad fed-
eral.

De acuerdo con las fuentes, los
guardias nacionales salieron de
Campeche, Campeche; Mérida, Yucatán;
Cancún, Quintana Roo; Ciudad de
México, Estado de México, Hidalgo,
Tlaxcala, Puebla y Veracruz.

1/Local

Envía Ejecutivo al Senado
batería de leyes energéticas

Asegura SRE que ningún connacional irá a Guantánamo
EL UNIVERSAL.-                                          

Juan Ramón de la Fuente, titular de la

Secretaría de Relaciones Exteriores

(SRE), aseguró que ningún migrante

mexicano en Estados Unidos será

trasladado a una prisión en Guantánamo,

Cuba, en el marco de la implementación

de la nueva política migratoria en el gob-

ierno de Donald Trump.

En entrevista en el Senado explicó

que el gobierno de México envió una

nota diplomática a su homólogo de

Estados Unidos.

"Sobre ese tema de Guantánamo, les

puedo decir que ningún mexicano va ir

allá, por ninguna circunstancia. Desde

que se dio la noticia se envió a la emba-

jada de Estados Unidos una nota

diplomática justamente diciendo que

aquí vamos a recibir a todos los mexi-

canos que lo deseen y así va a seguir

ocurriendo", dijo previo a la plenaria de

Morena.

El canciller De la Fuente refirió que

la presidenta Claudia Sheinbaum dio

una cátedra de diplomacia que el mundo

entero ha reconocido al acordar con su

homólogo de Estados Unidos, Donald

Trump, la pausa al tema de los aranceles.

"Yo creo que podemos, nuevamente,

en estas próximas semanas, en estos

próximos días, pues dar muestras con-

tundentes de que México está en el

mejor de los ánimos de seguir colabo-

rando", expresó.

Los problemas, agregó, son comunes

y nos va a ir mucho mejor a los dos país-

es si los afrontamos de manera coordi-

nada y conjunta.
El canciller reafirmó que no habrá tras-
lados de migrantes mexicanos a Cuba.

El despliegue a gran escala de la Guardia Nacional fue parte del acuerdo que
sostuvo Sheinbaum con Trump para evitar los aranceles.

• Reforma para la regulación
del maíz transgénico
• Reforma para combatir el deli-
to de extorsión
• Ley para la eliminación de
trámites burocráticos y la co-
rrupción
• Ley Nacional de Simplificación
y Digitalización
• Iniciativa para regular la no
reelección y combatir el nepo-
tismo electoral
• Reformas en materia de com-
petencia económica
• Telecomunicaciones, trans-
parencia y adquisiciones del
sector público
• Nueva ley de obras públicas y
transporte ferroviario
• Reconocimiento de pueblos y
comunidades indígenas y
afromexicanas
• Modificaciones a las leyes del
Infonavit y derecho a la vivien-
da
• Reformas energéticas para la
simplificación orgánica en el
sector de hidrocarburos y
planeación de la transición
energética
• Reformas trascendentales
para el fortalecimiento de CFE y
Pemex
• Fortalecimiento del Sistema
Nacional de Investigación e
Inteligencia en Seguridad
Pública y reformas para la
Guardia Nacional

Conjunto de iniciativas para
nuevo periodo de sesiones

Sheinbaum subrayó que estas leyes secundarias reglamentan la reforma energética de 2024 y
buscan recuperar la soberanía energética del país.



de golpe, están por

cumplirse 40 años de la

peor tragedia en la his-

toria moderna de la ciu-

dad de México: el terre-

moto de 1985. No tenía

esto en la cabeza cuando caminamos,

la otra noche, con las cámaras de El

Foco por los alrededores del sitio

donde alguna vez estuvo el Edificio

Nuevo León.

Pero no hay forma de pasar por ahí

sin que las imágenes atroces del colap-

so de aquella construcción de 15 pisos

atraviesen, temblando, las décadas y

los años.

Luego de un sismo intenso ocurrido

en 1979, el Edificio Nuevo León se

inclinó: había sido construido sobre el

fango del lago seco de Texcoco. Lo

desalojaron durante varios meses y

poco más tarde se anunció que se hal-

laba completamente rehabilitado.

Sus habitantes regresaron al lugar

en donde perderían seis años más tarde

la vida, la mañana del fatal 19 de sep-

tiembre.

Ese día, en poco más de un minuto,

dos secciones del Nuevo León (192

departamentos) se volvieron la tumba

de cientos de personas. La única sec-

ción que quedó en pie fue dinamitada

y no es exagerado decir que todo

México vio aquello en televisión.

Se transmitió el programa y un

televidente me escribió para contarme

algo que había ocurrido en el Nuevo

León diez años antes del terremoto, en

enero de 1975. El correo que llegó a

mi buzón tenía un título misterioso:

“Las momias de Tlatelolco”. Creí que

contendría algo relacionado con el

arqueólogo Francisco González Rul,

que exploró los templos del antiguo

Tlatelolco antes de que Mario Pani

metiera las excavadoras y destruyera

en masa todo vestigio de la ciudad

gemela de Tenochtitlan, donde se dio

la última resistencia indígena.

No era así. Se trataba de otras

momias. Sucede que el 10 de enero de

aquel año, un plomero fue llamado a

uno de los departamentos del Nuevo

León para instalar un lavabo. Al

horadar la pared encontró un respi-

radero tapado por montañas de basura

que los desaliñados habitantes del edi-

ficio solían arrojar, no al cesto corre-

spondiente, sino por las ventilas del

baño. Entre esos montes de basura

estaba el cuerpo momificado de un

hombre joven.

La primera hipótesis fue que se

trataba de uno de los estudiantes que el

2 de octubre de 1968 logró escapar de

las balas con que el Ejército de Díaz

Ordaz barrió la Plaza de las Tres

Culturas y se había escondido en el

ducto de ventilación del edificio.

La momia tenía un fuerte golpe en

la base del cráneo y un par de creden-

ciales a nombre de Eliseo Guadalupe

Sergio Gutiérrez Aragón, un mucha-

cho de 19 años que había sido emplea-

do de la Secretaría de Comunicaciones

y Transportes, y que estaba reportado

como desaparecido desde el 19 de

diciembre de 1967.

En plena temporada decembrina,

Eliseo se había ido a celebrar a un bar

de la calle de Allende con el pagador

José Luis Ortega. Decidieron seguirla

en un departamento de Santa María la

Redonda. Comenzaron a discutir

porque la quincena de Eliseo había lle-

gado incompleta. Cuando arribó al

departamento otro compañero de tra-

bajo, Héctor Cárdenas Mendoza,

Eliseo ya estaba muerto.

Dejaron el cuerpo ahí durante un

par de días, porque no sabían cómo

deshacerse de él. Finalmente pidieron

la ayuda de un conocido que trabajaba

como cartero, Daniel González, quien

metió el cuerpo de Eliseo en el saco de

la correspondencia. Héctor Cárdenas

vivía en el Nuevo León y pensó que el

ducto de la ventilación era un buen

sitio para arrojar el cuerpo.

Desatornillaron la ventanilla del baño

y arrojaron el cadáver.

A lo largo de ocho años la basura

arrojada por la ventila creó “una capa

protectora” que detuvo la putrefac-

ción. Cuando la policía armó la histo-

ria, el pagador Ortega acababa de

morir de cirrosis: no hacía una semana

que lo habían enterrado en el panteón

civil de Iztapalapa. Los investigadores,

sin embargo, dieron con Héctor

Cárdenas y con su amigo el cartero. A

ambos los extorsionaron y luego

dejaron en libertad, bajo el alegato de

que el delito había prescrito.

En ese tiempo yo vivía en

Tlatelolco, pero no recuerdo esa histo-

ria. Les he preguntado a mi madre y a

mi hermana, pero ellas tampoco. Fue

sin embargo un verdadero escándalo

por la razón que cuento a contin-

uación.

Supongo que el Edificio Nuevo

León era un verdadero basurero. A

solo unos días de que apareciera el

cuerpo de Eliseo, un empleado de

limpieza fue enviado a asear el sótano

del edificio. Y ahí estaba la momia de

otro personaje sepultado por la basura,

que había desaparecido en el mes de

febrero de 1972: Galo Fabio

Valdivieso, un profesor alcohólico

que, sin que jamás se entendiera por

qué, terminó la parranda en aquel sitio

y murió con unos lentes oscuros

puestos, debido a una congestión alco-

hólica. ¿Habrán tenido algo que ver

con esa muerte el pagador Ortega y su

amigo Héctor Cárdenas?

Ya no lo sabremos. El 19 de sep-

tiembre de 1985, a las 7:19, el Edificio

Nuevo León se llevó para siempre sus

misterios.

“No se quiere, ni se cuida, lo que no
ha sido producto del esfuerzo”.

Yomero

esde muy pequeño y hasta

que tuve 12 años viví en el

centro de la ciudad, especí-

ficamente en el barrio de la

Plaza de la Luz, ahí crecí y

estudié en el Colegio “Justo

Sierra”. Hará cosa de nueve años la vida

me dio la oportunidad de volver al mismo

barrio rentando una propiedad para que

fuera mi oficina y la verdad soy feliz.

Ese primer cuadro, además de recuer-

dos, refleja un sentido de paz por las per-

sonas que lo habitan, parejas de adultos

mayores en su mayoría, con algunos

negocios como es mi caso y eso sí,

muchas propiedades vacías y algunas de

ellas abandonadas.

Tengo la mala fortuna que desde mi

llegada una casa contigua a mi oficina

estuviese sola; los dueños fallecieron y

los hijos tardaban en ponerse de acuerdo

en qué hacer, un día decidieron poner un

letrero de se vende, pero pedían “las per-

las de la Virgen” y el lugar comenzó a

deteriorarse, la construcción a caerse y el

viejo patio a llenarse de maleza.

Como era previsible de pronto por las

noches comenzaron a llegar personas aje-

nas que empezaron a dar problemas; a

una construcción en proceso cercana le

comenzaron a robar materiales y los

encargados ante los robos tapiaron la

puerta y una ventana, pero quedó un

resquicio y por ahí, hará cosa de unos

meses, se introdujo un hombre que dijo

ser familiar de los dueños y que un día

provocó un incendio, pero al no estar los

propietarios nada le hicieron y el tipo

siguió ahí.

Tras el incidente el hombre comenzó a

limpiar el terreno, desyerbó y recogió

basura que apiló en el exterior, aunque

una buena parte la tiró sobre el techo de

la funca que ocupo y yo aguanté callado

para no meterme en líos. Los vecinos

sabemos que es un paracaidista, pero

nadie sabe dónde buscar a los propietar-

ios para que acudan a hacerse respons-

ables.

Como era de esperarse y alguna vez

anticipé, la limpieza del lugar no fue gra-

tuita. 

Desde hace semanas varias personas

más acompañan al hombre en el sitio for-

mando una vecindad. 

No tienen luz, no tienen agua, no

tienen gas y uno se pregunta, ¿en dónde

hacen sus necesidades? ¿cómo es que

viven ahí? Y la respuesta es sencilla,

igual que lo hacen muchos otros en los

cinturones de miseria de la metrópoli,

pero en este caso hablamos de un terreno

de casi 500 metros cuadrados en el

primer cuadro de la ciudad.

El problema es que no hay autoridad

alguna que le entre al asunto y que les

exija a los invasores demostrar su legal

estadía en el sitio. 

Con gente así uno puede imaginarse

que se trata de personas sin recursos y

obvio te asaltan las dudas y el temor de

que en cualquier momento puedan inten-

tar robarte o introducirse en su propiedad

para llevarse algo.

Somos muy modernos y de avanzada,

pero no hemos resuelto asuntos que datan

de decenas de años como la invasión de

terrenos y no hemos hallado la forma de

hacer que los propietarios se encarguen

de su tierra.

¿Alguien tendrá una solución?

i Trump nos metió un

gol, la presidenta

Sheinbaum logró

empatar el marcador. Y

sí, el gol de México se

festeja, se reconoce, se

aquilata. El partido no ha terminado, le

faltan demasiados minutos y sabemos

bien que el rival es más poderoso, pero

siempre es mejor estar 1-1 que 1-0,

sobre todo cuando el encuentro acaba

de iniciar.

No me imagino más que a un puña-

do de mexicanos con intereses muy

particulares -incluyendo morenistas

adversos a la presidenta- prefiriendo

un escenario de aranceles a uno de no-

aranceles… aunque sea un mes.

En este primer encontronazo, la

estrategia de la presidenta de México

fue exitosa.

Primero, aguantó hasta el final y

mantuvo la apuesta arriesgada de que

el presidente de Estados Unidos al

final se iba a echar para atrás con los

aranceles. Segundo, no se enganchó en

una bravuconada patriotera como el

presidente de Colombia (la presidenta

aceptó a los migrantes deportados sin

chistar) ni con una detallada amenaza

de retribución como el primer ministro

de Canadá (Trudeau habló concreta-

mente de aranceles contra Estados

Unidos, mientras Sheinbaum fue más

suave al hablar vagamente de un Plan

B sin amagar a la potencia con nada

concreto). Y tercero, se concentró en

una cosa: desactivar los aranceles. Esa

fue la prioridad. En su llamada con el

presidente de Estados Unidos, reportó

que no se enganchó con las redadas y

deportaciones de migrantes, no se

enganchó con que la Casa Blanca

acusó al gobierno de México de estar

coludido con el narco, y se concentró

en comprar tiempo (un mes).

Desactivar la amenaza de aranceles

a cambio de 10 mil soldados mexi-

canos haciéndola de Border Patrol es

exactamente lo mismo que consiguió

Trump con AMLO el sexenio pasado.

Se ve que Trump y Sheinbaum

entraron al juego sabiendo que estaban

repitiendo una obra de teatro que ya

habían ensayado. Ella calculó que él es

el mismo Trump, y él calculó que

Sheinbaum es como AMLO. Ya se

sabían el guión.

El gol se festeja, pero hay varias

amenazas que ensombrecen el mar-

cador.

1.- La inestabilidad de Trump: con

la misma puede cambiar de opinión en

tres días y regresar a la amenaza.

2.- Que el 3 de marzo se repite la

historia de tensión.

3.- Que en abril viene otra amenaza

de aranceles. La amenaza comercial.

La que no tiene que ver con fentanilo

ni migrantes, sino con cuestiones com-

erciales directas, como lo adelantó

Howard Lutnick, secretario de

Comercio de Trump.

4.- Que la Casa Blanca no se des-

dice de su diagnóstico: “las organiza-

ciones mexicanas de narcotráfico

tienen una alianza intolerable con el

gobierno de México”. Eso parte de

García Luna con Calderón, se sigue

con Cienfuegos que era de Peña Nieto,

luego lo que ha dicho de AMLO y el

narco la mitad del gabinete de Trump,

y remata en Sinaloa de Sheinbaum.

Como después de todo buen gol, se

festeja, pero inmediatamente el equipo

se reagrupa, se concentra y se

mantiene la guardia en alto porque si

se confían, viene goliza en contra.

rump y sus triada Elon Musk-

Joe Rogan-Dana White, así

como los dueños de las High-

Tech (Bezos,

Zuckerberg)intentan hacer

una política de impacto, directa, rapaz, bajo

la lógica extrema de eliminar a los “malos”

para que queden sólo los buenos. 

En ese sentido, piensan que el esplendor

de la vida norteamericana se va a producir a

través de la exclusión, el bloqueo

y el ataque a todos los que no piensen y sean

como ellos, una especie de asilamiento vol-

untario del resto del mudo. 

Es obvio que al operar de esa man-

era quienes quedarían al final serían sólo los

autoritarios y, en el caso del exterminio, lo

asesinos, los fundamentalistas que en

su delirio se adjudican la tarea de limpieza. 

Piensan que no importa el sufrimiento y

los malestares que se generen por sus

acciones, el fin justifica los medios, se cree

que son “daños colat-

erales” necesarios (como les llama-

ba también Felipe Calderón, cuyo slogan de

campaña fue “De manos limpias”, expresi-

dente de México de 2006 a 2012, a las miles

de muertes de personas, efecto de su guerra

contra el narco), buscan instaurar una

especie de darwinismo bélico,que sobre-

vivan únicamente los más fuertes, de ahí su

fascinación tanto por los deportes de con-

tacto, como por las armas, las guerras, los

atentados, el control, el espionaje en

redes y los bloqueos comerciales. 

Jamás hay que olvidar que los peores

males siempre se hacen en nombre del

bien y de Dios.  

Como lo ha descrito con claridad Jorge

Forbes, en un mundo global, diverso y en

constante transformación se pueden presen-

tar al menos dos lógicas: la del retorno al

pasado o la de la invención y responsabili-

dad basada en una ética del entusias-

mo creativo y no del miedo, el odio y la

exclusión.

Los fundamentalistas siempre expresan

una rigidez e ignorancia con respecto a otras

formas de pensar, gobernar, sentir… ¡exis-

tir!, no les gusta el diálogo ni la democracia,

por eso mism rechazan a las ciencias, son

los exponentes de la lógica del retorno al

pasado (Make America Grate Again) La

fascinación que generan en sus partidarios

es precisamente el hecho de supuestamente

encarnar a quienes han de ordenar y limpiar;

les prometen que eliminarán lo malo que

hace daño y que los enferma. 

En ese sentido, capitalizan la frustración

de sus electores, presentándose como

los que los despojarán y curarán finalmente

de esa parte insoportable de sí y no recono-

cida que es colocada (proyectada) en el

otro. 

Por otro lado, quienes sustentan una

posición creativa y responsable, no buscan

excluir sino articular las diferencias, ampli-

ar los horizontes de vida, no buscan someter

para garantizar la paz, sino que al incluir el

vacío y el sin sentido de la vida de las per-

sonas, las ciudades y los países, no lo

ven tanto como un obstáculo, sino como

una condición con la que hay que convivir y

saber lidiar, sin por ello transformarlo en

sufrimiento para el otro, sino en plataforma

desde donde se pueden inventar nuevas

posibilidades, otros nuevos mundos posi-

bles.
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El subsecretario de Integración y
Desarrollo del Sector Salud, Eduardo
Clark García Dobarganes, informó que
en la compra de 4 millones 982 piezas
de medicamentos de 2025 y 2026 llevan
un avance en la adjudicación del 95.7%.

Destacó que van a lanzar una segun-
da ronda de licitación para piezas com-
plementarias para 212 millones de
piezas que representan un 4.2% más de

lo que originalmente tenían contempla-
do, por lo que lanzarán una licitación y
prevén que se adjudique 19 de marzo, y
los suministros el 3 de abril.

"Estábamos terminando la primera
ronda de adjudicaciones que representó
3 millones 649 mil piezas, el 73.2% y
en ese momento les comentamos que
en las siguientes dos y tres semanas
estaríamos en el proceso para concluir
la compra de los medicamentos que
habían recibido una propuesta de parte

de un proveedor".
Agregó: "Hoy están firmadas las

adjudicaciones para millón 121 mil
piezas de medicamentos e insumos para
la salud que representan otro 22.5%, que
significa que de nuestra meta original de
4.982 millones de piezas, casi 5 mil-
lones, estamos adjudicando de manera
exitosa el 95.7%".

"Hay medicamentos que compramos
100 millones de piezas al año, o 50 mil-
lones de piezas al año. 

MONTERREY, N.L. MIÉRCOLES 5 DE FEBRERO DE 2025

Llegan a San Lázaro las listas de
aspirantes a cargos judiciales

Cd. de México/El Universal.-                       

El presidente de la Mesa Directiva de
la Cámara de Diputados, Sergio
Gutiérrez Luna, informó que la noche de
este martes llegaron a San Lázaro las lis-
tas de las personas interesadas en con-
tender por un lugar en el Poder Judicial,
las cuales serán analizadas el miércoles
en el pleno de la Cámara baja.

“Hemos recibido los listados de
quienes aspiran a una postulación por el
Poder Legislativo para la elección del
integrantes del Poder Judicial de la
Federación. El día de mañana, la
Cámara de Diputados votará por
quienes serán candidatas y candidatos.
La elección del Poder Judicial es una
realidad por el bien del pueblo de
México”, escribió el diputado morenista
en su cuenta de la red social X.

En la tarde de este martes, el coordi-
nador del grupo parlamentario de
Morena en la Cámara, Ricardo Monreal,
indicó que en ese momento del día las
listas todavía no llegaban, al tiempo que
resaltó la importancia de que los nom-
bres de las personas candidatas llegaran
antes del 6 de febrero.

El zacatecano incluso señaló que no
asistiría a la ceremonia de conmemo-
ración del 108 aniversario de la
Constitución Política Mexicana por
esperar el listado.

“Estoy a la espera. No han llegado
las listas. Tenemos hasta el 6 para apro-
barlas, es decir, mañana (miércoles) y el
6. Por eso es que muchos de nosotros no
acudiremos a la ceremonia del 5 de
febrero en Querétaro. No voy a ir
porque estoy en espera de las listas, ten-
emos que cumplir con nuestra respons-
abilidad”.

¿En la sesión del pleno del miércoles
habrá algo relevante? – se le preguntó.

Prácticamente (sólo) las listas,
porque es un compromiso constitu-
cional, sin el cual no pueden ir a la elec-
ción. Tienen que ser aprobadas por las
dos terceras partes (de la Cámara de
Diputados), en la mayoría de los cargos
a elección. Son 2 propuestas del Senado,
una de la Cámara de Diputados, de los
insaculados, y tenemos que aprobarlas
por mayoría calificada, resaltó.

CLAUDIA NO INVITA A LA CORTE 
Luego de que la mandataria anun-

ciara este martes que no invitará a la
presidenta de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación (SCJN), Norma
Lucía Piña Hernández, a la ceremonia
de mañana en Querétaro, la magistrada
Julia María del Carmen García
González afirmó que no es una fiesta
de cumpleaños del Ejecutivo federal y
tampoco un mitin político de sus
seguidores y de quienes comparten sus
"filias y fobias".

"Lo que no entiende (Sheinbaum) y
lo que no le queda claro es que no es su
fiesta de cumpleaños, que no es un mitin
político de quienes están a su lado y que
comparten sus filias y sus fobias en la
política.

"Es una jefa de Estado y como tal ten-
dría que comportarse. Tendría que dejar
a un lado sus diferencias precisamente
para construir esa unidad que tanto nos
hace falta, no solo internamente, donde
tenemos una lucha encarnizada, donde el
crimen organizado, las personas desa-
parecidas, etcétera, siguen siendo una
enorme lacra para la sociedad, sino que
ahora nos enfrentamos a estos escenarios
internacionales que no habíamos visto en
los últimos años para afrontar estos

Cámara de Diputados recibe lista de aspirantes a candidatos de la elección
judicial del Poder Legislativo.

Protagonizan Piña y Batres nuevo roce en la Corte
Cd. de México/El Universal.-                                 

La ministra presidenta de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación (SCJN),
Norma Piña, y la ministra Lenia Batres
Guadarrama protagonizaron este martes,
en sesión pública del Pleno, un nuevo
roce en torno a la reforma judicial.

Al discutir la constitucionalidad del
artículo 522 de la Ley General de
Instituciones y Procedimientos
Electorales (LGIPE) que permite el “aut-
ofinanciamiento” de los candidatos a car-
gos judiciales, el ministro Javier Laynez
Potisek cuestionó si las ministras Batres,
Yasmín Esquivel Mossa y Loretta Ortiz
deberían estar impedidas en votar el asun-
to, toda vez que ellas participarán en la
próxima elección judicial del 1 de junio

para buscar el mismo cargo.
“Yo pregunto si no tendría que haber

un impedimento para resolver, para evitar
que se vote por una disposición que direc-
tamente beneficia a quienes son can-
didatos”; dijo.

Lenia Batres y Loretta Ortiz Ahfl coin-
cidieron que que no hay impedimento,
pues se basaron en una "reflexión profun-
da” y con base en criterios propios de la
Corte.

Piña se limitó a contestar, pues dijo
"no voy a prejuzgar porque ellas consid-
eraron que no estaban impedidas”; mien-
tras, el ministro Laynez reforzó su cues-
tionamiento, señalando que “yo sí me
hubiera abstenido” en caso de que él
hubiera decidido participar en el proceso
electoral.

En respuesta, la ministra Lenia Batres
lanzó una acusación que provocó el roce
con Piña, al justificar que ella no se
declara impedida por ser un asunto rele-
vante para el proceso de la elección judi-
cial el cual han querido obstruir desde el
Poder Judicial de la Federación.

“Ha sido una constante no solo en este
Pleno, sino el Poder Judicial social el
tratar de obstruir el proceso, como podría,
incluso, interpretarse en una declaración
de inconstitucionalidad de esta norma, yo
creo que no podríamos estar renunciando
a opinar sobre esto porque no opinamos
sobre nosotros, opinamos en realidad
sobre la posibilidad de que haya can-
didatos que puedan hacer una campaña
absolutamente mínima que implica mov-
ilizarse personalmente”, dijo.

En respuesta, la ministra Piña dijo
“yo rechazo los adjetivos hacia el
Poder Judicial, de la Ministra Batres,
incluso, creo que no es un tema de
debate en este asunto, pero cada quien
es libre de expresar lo que considere
conveniente dentro del respeto que nos
merecemos todos”.

Batres tomó nuevamente la palabra
para decir: "Perdón, Ministra. Por alu-
siones, yo rechazo cualquier –nueva-
mente– cualquier insinuación de que la
suscrita le falta al respeto a este Pleno
y sigo manifestando y reivindicando
que tengo el derecho de externar los
puntos de vista y de responder también
a la discusión que se hace sobre este
tema, Ministra Presidenta”.

Destaca Ssa avance de 95.7% en compra de medicamentos

Ministras Lenia Batres Guadarrama y Norma Lucía Piña Hernández. 

Alista IMSS apertura de 15 hospitales
y unidades de medicina para 2025
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Zoé Robledo, director del Instituto
Mexicano del Seguro Social (IMSS),
indicó que a partir de marzo de este año se
alista la apertura de 15 obras para atender
la salud de las personas mexicanas.

En la conferencia mañanera de la presi-
denta Claudia Sheinbaum Pardo de este
martes 4 de febrero en Palacio Nacional,
Robledo precisó que de estas obras a aper-
turarse, nueve son hospitales y el resto
unidades de medicina familiar.

Algunas de las obras están en Ensenada,
Baja California; Tuxtla Gutiérrez, Chiapas;
San Alejandro, Puebla; Zaragoza, Ciudad
de México; Ticul, Yucatán; Guanajuato,
Guanajuato; Ciudad del Carmen,
Campeche; Navojoa, Sonora; Tula,
Hidalgo; Torreón-La Joya, Coahuila;

Mérida, Yucatán; y Juárez, Nuevo León.
Hospitales abandonados y con "comu-

nidades de murciélagos"
Señaló el director del IMSS que algunas

de estas obras quedaron abandonadas,
otras fueron rehabilitadas ante afectaciones
por sismos e incluso algunas tenían “comu-
nidades de murciélagos”.

Destacó que se prevé admisión médica
continua con salas de urgencias abiertas las
24 horas del día, los siete días de la sem-
ana; además que se incorporan servicios
como rayos X, laboratorios, consultorios
dentales, de nutrición y psicología, así
como rehabilitación.

ISSSTE TAMBIÉN VA POR APERTURA 
Martí Batres, director del Instituto de

Seguridad y Servicios Sociales de los
Trabajadores del Estado (ISSSTE), infor-

Minimiza Claudia aranceles de Ecuador
Cd. de México/El Universal.-                                 

La presidenta de México, Claudia
Sheinbaum, restó importancia a la
reciente imposición de aranceles por
parte del gobierno de Ecuador.

Argumentando que el impacto en la
economía mexicana es mínimo.

Durante su conferencia matutina,
Sheinbaum se refirió a la decisión del
presidente ecuatoriano, Daniel Noboa,
de imponer un arancel del 27 % a pro-
ductos mexicanos.

Sheinbaum incluso bromeó sobre el
comercio de productos del mar, afir-
mando que los camarones mexicanos
son más sabrosos que los ecuatorianos.

La medida de Noboa se anunció el
lunes y se considera una represalia tras
el asalto a la Embajada de México en

Quito en abril pasado.
Donde la policía ecuatoriana detuvo

al exvicepresidente Jorge Glas, quien
había solicitado asilo político.

El presidente ecuatoriano justificó la
medida al argumentar que el actual inter-
cambio comercial entre ambos países es
desproporcionado y afecta la economía
ecuatoriana, que presenta un déficit en
su balanza comercial con México.

El comercio entre México y
Ecuador ha sido motivo de fricciones
en el pasado, especialmente en 2022.

Según datos oficiales del gobierno
mexicano, México exportó 446 mil-
lones de dólares a Ecuador en 2024.

Representando apenas el 0,079 %
del total de exportaciones mexicanas,
lo que genera un superávit de 108 mil-
lones de dólares a favor de México.

Son más ricos los camarones de Sinaloa que los de Ecuador: Sheinbaum

El presidente de la Cámara de Diputados, informó que  llegaron las propuestas
para los aspirantes al Poder Judicial, que serán analizadas y votadas en el pleno. 

El subsecretario de Integración y Desarrollo
del Sector Salud, Eduardo Clark.

retos, estos desafíos mayúsculos ",
reviró.

En la "Conferencia Matutina de los
Jueces ", García González afirmó que
habitualmente se convoca a la ceremo-
nia a los poderes del Estado mexicano,
reflejando unidad, por lo que, consideró,
la primera presidenta de la República
tendría que actuar "como una estadista,
como una gran estadista".

En ese sentido, la magistrada hizo un

llamado a Sheinbaum Pardo a dejar de
lado las diferencias políticas y pensar en
qué es lo mejor para todos los mexi-
canos.

"No sólo para quiénes les echan por-
ras, no sólo para quienes están de su
lado y, con todo respeto, lo que hoy
hacen es decirle lo que ella quiere
escuchar. Habemos voces disidentes,
que requerimos ser escuchados y que
somos iguales de valiosos ".

mó que también se alista la apertura de
cinco hospitales y una clínica hospital para
este 2025.

Indicó que la mayor parte son grandes y
sustituyen a viejos hospitales con camas
censables y diversos servicios.

Las aperturas a lo largo de este año
serán: la unidad médica en Pachuca,
Hidalgo; el hospital regional de Torreón,
Coahuila; el hospital regional de
Acapulco, Guerrero; el hospital general de
Tampico, Tamaulipas; y el hospital region-
al de Tlajomulco, Jalisco.

Zoé Robledo, director del IMSS.

AVISO NOTARIAL
A los (31) treinta y un días del mes de Enero del
año (2025) dos mil veinticinco, se inició en la
Notaría a mi cargó la SUCESIÓN INTESTAMEN-
TARIA A BIENES DEL SEÑOR RICARDO
ENRIQUE VARGAS ALCOCER quien falleciera el
día (20) veinte de febrero de (2023) dos mil vein-
titrés. Habiéndose presentado ante el suscrito
Notario los señores SONIA ELIZABETH GARCES
RODRIGUEZ, LUIS RICARDO VARGAS
GARCES Y MARLA MICHELL VARGAS
GARCES, solicitando iniciar el trámite sucesorio
correspondiente, dando a conocer a través de
esta publicación, convocándose a las personas
que se consideren con derecho a la herencia, se
presenten a deducirlo.

LIC. MIGUEL ANGEL MARTINEZ LOZANO
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NUMERO CINCO
"DOS VECES DE 10 EN 10 DÍAS"

(5 y 18)
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La Secretaría de Salud (Ssa) y la
Secretaría de Ciencia, Humanidades,
Tecnología e Innovación, antes
Conahcyt, declinaron dar a conocer el
porcentaje en que ha aumentado el con-
sumo de fentanilo en México y cuál es la
droga que más se consume en nuestro
país.

A través de dos respuestas a solici-
tudes de información, ambas dependen-
cias tampoco revelaron los resultados de
la Encuesta Nacional de Salud Mental y
Adicciones (Enasama), debido a que se
declararon incompetentes para atender la
solicitud.

La Secretaría de Ciencia,
Humanidades, Tecnología e Innovación
afirmó que "le corresponde a la
Secretaría de Salud contar con esa infor-
mación", y la Ssa respondió: "La infor-
mación que solicita no es competencia
de este sujeto obligado".

La dependencia a cargo de David
Kershenobich, al inicio de 2025 decidió
desechar la Enasama 2023-2024, y reini-
ció los estudios sobre adicciones, por
considerar que hubo errores en la

metodología que impiden utilizar la
información recabada.

La solicitud de información realizada
por este rotativo también cuestionó sobre
el presupuesto erogado por la Ssa y el
Conahcyt para realizar la Encuesta
Nacional de Salud Mental y Adicciones.

Se les solicitó detallar, de acuerdo a
los resultados de las encuestas, cuál es la
droga que más se consume en México y,
derivado de la cancelación de la
Enasama 2023-2024, cuando inició el
levantamiento de las nuevas encuestas
para repetir el estudio, pero ninguna pre-
gunta fue contestada por la Secretaría de
Salud, de la cual depende la Comisión
Nacional de Salud Mental y Adicciones
(Conasama) que se encargó de plantear
la metodología, ni por la Secretaría de
Ciencia y Tecnología, antes Conahcyt.

Es urgente contar con datos específi-
cos sobre el consumo de fentanilo en el
país, ya que existe un "crecimiento
sostenido", de acuerdo con el Informe
sobre la demanda y oferta de fentanilo en
México, del Observatorio Mexicano de
Salud Mental y Adicciones, de abril de
2024, y financiado por la Oficina de
Asuntos Internacionales Antinarcóticos

y Aplicación de la Ley de Estados
Unidos.

Sin embargo, el informe detalla
estudios aislados en lugares específicos
como San Diego, California; Tijuana y
Mexicali, Baja California San Luis Río
Colorado, Sonora y el estado de
Jalisco; casos atendidos en salas de
urgencias y de admisión continua del
sistema de salud en México por sobre-
dosis; defunciones registradas en la
Dirección General de Información en
Salud y el Servicio Médico Forense de
Baja California, pero no son resultados
a nivel nacional, como los que se
obtendrían con la Enasama.

Morena legisló sin datos
La mayoría de Morena y sus aliados

en la Cámara de Diputados y el Senado
también legislaron para tratar de deten-
er la producción, venta y consumo de
fentanilo en México, pero sin tener
datos exactos de su uso, ya que la últi-
ma Encuesta Nacional de Salud Mental
y Adicciones data de 2017, cuando se
identificaron los primeros casos, a
través de la llamada China White, la
cual se creía era heroína posiblemente
combinada con fentanilo.

En abril de 2023, los legisladores
oficialistas reformaron la Ley Federal
para el Control de Precursores
Químicos, Productos Químicos
Esenciales y Máquinas para elaborar
Cápsulas, Tabletas y/o Comprimidos,
para imponer hasta 15 años de cárcel a
quien utilice precursores químicos para
producir drogas sintéticas, entre ellas el
fentanilo.
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Para dar pasos concretos en la lucha
contra el crimen organizado, el dirigente
nacional del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Alejandro Moreno,
propuso ante el Senado la creación de la
figura del “Coordinador del combate
contra las drogas sintéticas y el fentani-
lo”, conocido comúnmente como un Zar
Antidrogas.

El también senador, quien dijo que,
esta eses una de las condiciones para
mantener la vigencia del Tratado de
Libre Comercio de México con Estados
Unidos y Canadá (TMEC), señaló que

sería un perfil capaz, responsable y espe-
cializado, que deberá coordinar y super-
visar los esfuerzos encaminados al
combate de las drogas sintéticas y el
fentanilo, en esta etapa en la que la
relación entre las tres naciones vive un
momento crucial y que hoy, más que
nunca, requiere de diplomacia.

“La iniciativa busca dotar a un fun-
cionario o funcionaria con atribuciones
para coordinarse con otras dependen-
cias, órdenes de gobierno y con la
Fiscalía General de la República
(FGR), así como establecer comuni-
cación y coordinación permanente con
los gobiernos de Canadá y Estados

Unidos, a fin de crear una estrategia
sólida que ofrezca verdaderos resulta-
dos”, expuso..

“Alito” llamó a los senadores de
todas las fuerzas políticas para que, en
breve, esa iniciativa sea discutida y
aprobada.

“En el PRI estamos convencidos de
que, si devolvemos la paz a nuestras
calles, la certeza a nuestras instituciones
y restauramos el Estado de Derecho,
vamos a recuperar el terreno perdido y
daremos pasos importantes como país y
como aliados de las naciones del
mundo, siempre, escúchenlo bien, por el
bien del pueblo de México”, comentó.

Cd. de México/El Universal.-                                 

El secretario de Seguridad y
Protección Ciudadana, Omar García
Harfuch, reveló a senadores del PVEM
que en unos cuantos meses se tendrá un
incremento del 10 por ciento en el esta-
do de fuerza del Centro Nacional de
Inteligencia (CNI).

Durante la reunión plenaria de esa
bancada, el funcionario federal reiteró
que la estrategia de seguridad “no la
encabezo yo, la encabeza la Presidenta
de la República” quien todos los días ella
dirige dicha estrategia junto con todo el
gabinete en la materia.

“El fortalecimiento del Centro
Nacional de Inteligencia que en unos
cuántos meses vamos a tener ya un
incremento del diez por ciento en su
estado de fuerza, digo en unos meses
porque se necesita preparar a la gente
hay controles de confianza muy estrictos
en el Centro Nacional de Inteligencia”,
apuntó.

Indicó que el CNI proporcionará un
mejor servicio y una mejor coordinación
a las fuerzas federales de seguridad, pero
también de las entidades federativas.

Harfuch destaca 
detención de "El Ricky"

Expuso el apoyo del CNI facilita la
coordinación, por lo que las opera-
ciones se realizan en conjunto, como se
ha visto en los últimos con detenciones
como la de Ricardo “N”, alías El Ricky,
presunto líder del Cártel del Noreste.

García Harfuch comentó que la
detención de El Ricky tendrá una
repercusión positiva en los estados de
Nuevo León, Coahuila y Tamaulipas,

así como reconoció la labor del
Ejército Mexicano.

“Hacer un reconocimiento a los
compañeros de las fuerzas especiales
del Ejército que hicieron una tarea ver-
daderamente heroica en esta detención,
al detener a una persona en
Tamaulipas, tiene una repercusión pos-
itiva, a este sujeto que detuvo el
Ejército ayer, tiene una repercusión
positiva, sólo esa detención en tres
estados Nuevo León, Coahuila,
Tamaulipas donde unas personas gen-
eradoras de violencia pues ya no van a
poder hacer más daño, eso es una coor-
dinación absoluta”.

México no necesita cambió de
estrategia de seguridad

Refrendó que México no requiere
de un cambio de estrategia en materia
de seguridad, por el contrario señaló
que lo que se necesita es constancia en
la implementación de la que actual-
mente está en curso.

Destacó que en la estrategia se está
dando prioridad a la coordinación y la
operación rápida, eliminando la buro-
cracia.
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El presidente de la Junta de

Coordinación Política del Senado, Adán

Augusto López Hernández, evadió

responder si presentó o no las denuncias

por supuestos actos de corrupción detec-

tados durante la gestión de su antecesor,

el ahora diputado Ricardo Monreal. 

“Yo lo invitaría a que hiciera usted su

labor de investigador periodístico en la

fiscalía correspondiente”, dijo al

reportero que lo cuestionó sobre el asunto

durante una conferencia de prensa que se

llevó a cabo este martes al inicio de la

reunión plenaria de Morena. 

En diciembre de 2024, un recorte en el

presupuesto del Senado de la República

provocó un enfrentamiento entre los dos

principales dirigentes del partido guinda

en las dos cámaras federales.

En ese entonces, Adán Augusto señaló

que una medida como ésta obligaba al

Senado a realizar una revisión de la apli-

cación de su presupuesto y dio a conocer

que como primer paso se había iniciado

con la rescisión de contratos celebrados

con empresas en la Legislatura pasada

que presuntamente simulaban presta-

ciones de servicios. 

De acuerdo con el senador, entre los

contratos se encontraba uno por 60.5 mil-

lones de pesos para la prestación de la

administración de archivos con la empre-

sa Full Services de México; un acuerdo

multianual por 90.4 millones de pesos

con la empresa Grupo PIASA, además de

otros tres o cuatro contratos por otros ser-

vicios. 

Asimismo, anunció que presentaría las

denuncias correspondientes por estos

actos ante la Secretaría de la Función

Pública, la Fiscalía General de la

República (FGR) y la Auditoría Superior

de la Federación.

En respuesta, el actual presidente de la

Junta de Coordinación Política en la

Cámara de Diputados,  Monreal, aseguró

que los contratos derivaron de licitaciones

abiertas y que se realizaron auditorías de

forma ordinaria bajo su gestión. 

“El que nada debe nada teme y entien-

do que es una escena política en la que el

teatro que están armando va a caerse por

su propio peso”, declaró en ese momento.

En respuesta, el actual presidente de la

Junta de Coordinación Política en la

Cámara de Diputados, Ricardo Monreal,

aseguró que los contratos derivaron de

licitaciones abiertas y que se realizaron

auditorías de forma ordinaria bajo su

gestión. 

Anuncia Harfuch incremento del 10% de
fuerza del Centro Nacional de Inteligencia

Evade Adán Augusto responder si
presentó denuncias contra Monreal

Alejandro Moreno explicó que su iniciativa plantea crear un Coordinador del
Combate contra las Drogas Sintéticas y el Fentanilo.

Declina Gobierno informar
sobre consumo de fentanilo

Mientras el consumo de fentanilo sigue aumentando en México, las autori-
dades federales no han proporcionado información actualizada.

Propone PRI crear la figura de un Zar Antidrogas

Augusto se rehúsa a aclarar si hizo denuncias contra Monreal; pide a peri-
odistas investigar en la Fiscalía.

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. 

Avistan barcos militares de 
EU cerca de Baja California

Cd. de México/El Universal.-                                 

En el marco de las tensiones entre
Estados Unidos y México, tres buques
militares estadunidenses fueron detecta-
dos frente a las costas del municipio de
Ensenada, Baja California. 

Desde la mañana de este martes 4 de
febrero, en redes sociales fueron com-
partidos los avistamientos por parte de
ciudadanos y medios de comunicación,
lo cual fue confirmado en la plataforma
especializada Marine Traffic. 

En dicho servicio, creado para el
seguimiento de buques, aparecen las
embarcaciones US GOV Vessel, el
USNS Henry J.Kaiser y uno tercero
cuyos datos no aparecen como públicos
en dicho portal. 

El primero es de operaciones mil-
itares y tiene una longitud total de 155
metros y una manga de 20 metros,
mientras que el segundo es de reabastec-
imiento de combustible, con una eslora
de 206.5 metros y una manga de 29.72
metros. 

Las naves se pudieron apreciar en
conjunto y cerca de la Reserva de la
Biósfera Isla Guadalupe, ubicada a 360
kilómetros, vía marítima, del puerto de
Ensenada, según el mapa de la apli-
cación. 

Dichos avistamientos se suman al
avión de las Fuerzas Aéreas de Estados
Unidos, correspondientes al Boeing

RC-135V Rivet Joint, detectado dentro
del Golfo de California; dicha aeronave
está diseñada para recoger e interceptar
señales, además de recabar información
en tiempo real en el área donde se
encuentre desplegada. 

Están en aguas de libre 
navegación internacional

La Secretaría de Marina (Semar)
realizó una publicación en sus redes
sociales en respuesta a la “presencia de
navíos estadunidenses cerca de la costa
de Baja California”. 

“La Secretaría de Marina aclara que
se encuentran en una zona donde existe
libre navegación internacional. En otras
ocasiones ha habido esta presencia”,
según aclaró. 

Como parte del Operativo Frontera
Norte, implementado tras las negocia-
ciones entre la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo y su homólogo
estadunidense, Donald Trump, arribaron
los primeros elementos de la Guardia
Nacional al municipio de Tijuana. 

Medios locales reportaron la llegada
de 500 guardias en dos aeronaves, mis-
mas que arribaron con horas de diferen-
cia; el gobierno estatal refirió la llegada,
pero no indicó cifras oficiales. 

En forma previa, la Secretaría de la
Defensa había reportado este día el
despliegue de 10 mil efectivos por las
vías aéreas y terrestres. 

El histórico barco causó reacciones en redes sociales, en medio de las tensiones por Trump.

Lo más importante es que es

una estrategia clara, y las

estrategias de seguridad

requieren constancia, tiempo,

perseveranciasi nosotros

estamos cambiando de

rumbo constantemente difícil-

mente vamos a tener resulta-

dos positivos”

Omar García Harfuch

“

Resulta fundamental ampliar

la respuesta nacional en

torno a la investigación del

fenómeno, con la finalidad de

que las políticas y programas

de prevención, tratamiento y

reducción de daños estén

sustentadas en evidencia

científica"

Observatorio Mexicano 

“
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La presidenta Claudia Sheinbaum
Pardo planteó un acuerdo voluntario con
gasolineros para definir los precios,
porque "no puede ser que un gasolinero
le saque seis pesos a cada litro".

"Queremos hacer un acuerdo antes de
estar cerrando gasolineras, así como el
Pacic (Paquete Contra la Inflación y la
Carestía), el acuerdo que hicimos para el
precio de la canasta básica, queremos el
mismo acuerdo con los gasolineros",
dijo la mandataria en su conferencia
mañanera del martes en Palacio
Nacional.

"Que hagamos un acuerdo con todos
los gasolineros del máximo precio de la
gasolina, por supuesto que no es en prin-
cipio fijar el precio, no se trata de eso.
Pero sí de que exista un acuerdo volun-
tario, pues no puede ser que un gaso-
linero saque seis pesos a cada litro ¡No!
Cuando el máximo que pudiera llegar a
sacar son dos pesos y ya estamos hablan-
do de mucho", expresó.

"Establezcamos entre todos un precio
máximo", recalcó al reiterar el llamado
para que el consumidor elija dónde car-
gar combustible. La Presidenta indicó
que Pemex ha trabajado mucho y depen-
diendo el lugar, es distinto el costo que
se vende a los distribuidores de gasolina.

La titular del Ejecutivo federal admi-
tió un "problema de salinización del
crudo", pero Pemex está trabajando en
ello.

Onexpo pide analizar 
costos primero

La Organización Nacional de
Expendedores de Petrolíferos (Onexpo)
llamó al gobierno federal a analizar con
detenimiento y detalle los costos de las
gasolineras antes de fijar un precio máx-
imo, como se sugirió en la conferencia
matutina de este martes.

"Detrás de los precios se debe
analizar la estructura de costos y conocer
la metodología seguida para determinar
que un precio es justo y correcto y/o es
por el contrario alto y caro", apuntaron
fuentes de Onexpo.

En conferencia matutina, tanto el titu-
lar de Profeco, Iván Escalante Ruiz,
como la presidenta Claudia Sheinbaum,
hicieron referencia a este control, debido
a que detectan que hay gasolineras que
bajo un rango de 40 km tienen diferen-
cias de márgenes de hasta cuatro pesos.

"Entonces, no hay ningún argumento
de que "¡Ay!, es que tenemos que pagar
mucho por el flete o por temas logísti-
cos", está muy cerca y el indicador de
ganancia es de casi 5 pesos por litro",
dijo el procurador al ejemplificar un caso
en Nuevo León.

Los empresarios señalan que aún así
se debe revisar con detalle los costos de
las gasolineras y todos los factores que
inciden en el precio de los combustibles.

Entre estos factores, también señaló
otro que es la inseguridad que termina
por modificar el mercado de com-
bustibles.

Los empresarios han insistido que
hay localidades más afectadas por nego-
cios que venden combustibles a precios
inferiores a las terminales de reparto y
distribución (en localidades del sur y
centro del país, principalmente) que
pueden estar vinculadas a bandas de la
delincuencia organizada.

Cd. de México/El Universal.-                  

Pese a que fue un año de
depreciación del tipo de cambio
peso-dólar, las remesas familiares
cerraron 2024 en un máximo
histórico.

Sin embargo, pese a lograr
varios récords el año pasado,
reportaron una baja tasa de crec-
imiento anual y, por primera vez,
vieron una caída en el monto
promedio enviado, así como una
contracción que no se observaba
en más de 11 años en los flujos de
diciembre, en anticipación a la
retórica antimigrante de Estados
Unidos, Donald Trump.

Para 2025, analistas alertan
que existe el riesgo de un ago-
tamiento de los llamados
"migradólares" frente al deterioro
del mercado laboral en Estados
Unidos por las deportaciones
masivas.

Por lo que el Banco de México
(Banxico) dio a conocer que esos

flujos de divisas que envían los
mexicanos desde el exterior, prin-
cipalmente desde Estados
Unidos, totalizaron 64 mil 745
millones de dólares.

El monto quedó por debajo de
los 68 mil millones de dólares que
proyectaba el Banco Mundial y
de los 65 mil millones de dólares

que estimaba en su último
informe de gobierno el entonces
presidente Andrés Manuel López
Obrador.

Si bien se superó el monto
máximo de 63 mil 313 millones
de dólares, significó un alza anual
de sólo 2.25%, frente a una tasa
de 7.6% en 2023 y debajo de 3%

que esperaban analistas.
Los especialistas recordaron

que desde noviembre de 2023 las
remesas ya mostraban una ten-
dencia de desaceleración, vincu-
lada a factores estructurales del
empleo de los migrantes mexi-
canos en Estados Unidos.

Los registros de Banxico indi-
can que en 2024 se reportaron
164.7 millones de operaciones, un
crecimiento de 2.30% respecto a
2023.

Fue notorio el monto prome-
dio anual de 393 dólares por
envío, que la mayor parte del año
estuvo por arriba de 400 dólares,
pero resultó 0.04% menor que el
dato de 2023. En efectivo y
especie, la transferencia promedio
bajó 2.15%, a 439 dólares, contra
448 dólares un año antes.

Además, en diciembre el
monto mensual de 5 mil 227 mil-
lones de dólares implicó una baja
de 5% anual y respecto a dos
meses previos.
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El dato del día
‘México cuenta con un blindaje financiero externo
por cerca de 300 mil millones de dólares y uno
interno por más de 100 mil millones de pesos para
enfrentar vaivenes, sin poner en riesgo las finan-
zas públicas’. Así lo manifestó el titular de la
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP),
Rogelio Ramírez de la O

Fuente: Banamex 
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De manera unánime, la Comisión de
Hacienda y Crédito Público del Senado
aprobó la designación de José Gabriel
Cuadra García como integrante de la
Junta de Gobierno del Banco de México
(Banxico) en sustitución de Irene
Espinosa Cantellano.

Con 12 votos a favor y ninguno en
contra, ni abstenciones, el actual director
de Estudios Económicos del instituto
recibió el visto bueno de senadores de la
comisión en reunión extraordinaria.

Se espera que, tras rendir protesta ante
el Pleno del Senado, partícipe en la
primera reunión de política monetaria de
Banxico de 2025, en la que la mayoría de
los analistas estima un recorte de 10% a
9.75% en la principal tasa de interés,
anuncio que se dará a conocer el jueves.

Durante su comparecencia, Cuadra
García se comprometió a actuar con inde-
pendencia y apegado a la ley para lograr la
venia de los legisladores.

Dijo que sus decisiones, de llegar a for-

mar parte de la Junta de Gobierno, tendría
como fundamento un análisis técnico de
las condiciones macroeconómicas del
país, especialmente del panorama de la
inflación.

Para ello, aseguró, aplicará todo el
conocimiento de macroeconomía y políti-
ca monetaria que ha acumulado a lo largo
del tiempo en Banxico, no sólo las her-
ramientas teóricas que adquirió de su for-
mación. 

"En caso de ser ratificado, mis esfuer-
zos estarán enfocados en la consecución
del mandato prioritario de estabilidad de
precios", aseveró.

Mencionó que es originario de
Cuautla, Morelos, donde cursó ingeniería
industrial en la universidad de esa entidad.
Posteriormente, gracias a una beca,
estudió economía en el Instituto
Tecnológico Autónomo de México
(ITAM) y después con el apoyo del
entonces Conacyt y Banxico, realizó estu-
dios de posgrado en la Universidad de
Rochester, donde obtuvo la maestría y
doctorado.

Cd. de México/El Universal.-                               

El presidente de Estados Unidos,
Donald Trump, vio en el anuncio de la
imposición de 25% de aranceles un
instrumento para sentar a México y
Canadá a negociar un acuerdo que benefi-
cie a todas las partes, de lo que podrá
resultar la permanencia del T-MEC y un
acuerdo bilateral entre mexicanos y esta-
dounidenses para frenar la droga y la
migración, dijo el presidente de la
American Society Mexico, Larry Rubin.

El representante de un grupo de
empresas establecidas en México con
capital estadounidense dijo que segura-
mente el Tratado entre México, Estados
Unidos y Canadá (T-MEC) seguirá ade-
lante porque es un convenio de coop-
eración mutua y aunque "serán intensas
las negociaciones" y un "trabajo arduo" se

buscarán beneficios para los tres países
socios.

Aunque por la mañana del martes, el
secretario de Economía de México,
Marcelo Ebrard, dijo que se pudieran pen-
sar en que se adelante la revisión del
Tratado, Rubin aseguró que ven poco
factible que se lleve a cabo la revisión del
T-MEC en un plazo distinto al acordado.

Expuso que la imposición de arance-
les que anunció el presidente esta-
dounidense Donald Trump debe verse
"como un instrumento para sentar a todas
las partes a dialogar sobre un acuerdo que
beneficie a todas las partes".

Descartó la posibilidad de que se
impongan aranceles a México y a Canadá
porque dijo el acuerdo que alcanzaron el
domingo los mandatarios de los tres país-
es conlleva acciones que se van a llevar a
cabo, como fortalecer las fronteras de

Estados Unidos para que se evite la entra-
da de migrantes y de drogas.

México y EU podrían firmar 
acuerdo bilateral 

Si se cumple con los acuerdos "no ver-
emos aranceles porque se verán los resul-
tados… ya que los principales socios
comerciales de Estados Unidos quieren
colaborar con Trump y él también con
ellos" para cumplirle a sus electores la
promesa de atender la migración e
impedir la entrada de fentanilo.

Rubin dijo que, por ello, lo más
factible es que continúe el T-MEC y que
sin estar insertado, se tenga un acuerdo en
paralelo de manera bilateral para atender
el tema de la migración y el narcotráfico.

En conferencia de prensa dijo que
además se tiene que dar un paso adicional,
pero que es terminar de impulsar temas

como propiedad intelectual, revisar la
reforma judicial que preocupa a los inver-
sionistas, entre otros temas que afectan las
inversiones.

Dijo que si bien Trump se compro-
metió a no aplicar aranceles de 25% a

México ni a Canadá hasta el 4 de marzo,
en realidad el Trump ordenó a su admin-
istración hacer una consulta pública y
elaborar reportes extensivos sobre los
retos y las oportunidades comerciales del
T-MEC para el primero de abril.

Prevén pacto bilateral entre México y Estados Unidos

Arremete Sheinbaum contra los gasolineros

El monto promedio anual por envío fue de 393 dólares, lige-
ramente menor que en 2023.

Superan récord las remesas;
alertan una desaceleración

La mandataria federal criticó que algunos gasolinaros obtienen hasta seis
pesos de ganancia por litro.

Ratifican a José Gabriel Cuadra
como nuevo miembro de Banxico

Cuadra García reemplazará a Irene Espinosa Cantellano en la Junta de
Gobierno del Banco de México.

Queremos hacer un 

acuerdo antes de estar

cerrando gasolineras, así

como el Pacic, el acuerdo

que hicmos para el precio

de la canasta básica”.

Claudia Sheinbaum Pardo

“

El presidente de la American Society Mexico, afirmó que Trump usa la ame-
naza de aranceles como instrumento de presión para el T-MEC.



Redacción/Estados Unidos.-                               

El presidente Donald Trump dijo el
martes que prevé "una toma de control a
largo plazo" de la Franja de Gaza por
parte de Estados Unidos, y agregó que
hacerlo crearía "miles de puestos de tra-
bajo".

"Estados Unidos tomará el control de
la Franja de Gaza y haremos un gran tra-
bajo allí", declaró Trump en una rueda
de prensa junto al primer ministro de
Israel, Benjamín Netanyahu, en la Casa
Blanca.

"Será nuestra responsabilidad des-
mantelar todas las bombas sin explotar,
nivelar el terreno, deshacernos de los
edificios destruidos y allanar el área para
impulsar un desarrollo económico que
genere una cantidad ilimitada de

empleos y viviendas para la población",
añadió.

"Propiedad a largo plazo"
Consultado sobre qué forma tendría

esa ocupación y si sería permanente,
Trump respondió afirmativamente y dijo
que contempla una "posición de
propiedad a largo plazo" sobre la Franja
de Gaza.

También aseguró que ya ha hablado
sobre esta idea con otras partes, aunque
no precisó cuáles, y afirmó que "ellos
aman la idea de que Estados Unidos
posea esa parte de tierra".

Trump consideró que esta reurban-
izaciónde la Franja de Gaza, que los
palestinos reclaman como parte de un
futuro Estado junto con Cisjordania y
Jerusalén Este, "podría ser el inicio de

una paz más amplia y duradera que
ponga fin de una vez por todas al derra-
mamiento de sangre y la violencia".

Luego agregó que  imagina incluso
que podría transformar la Franja de Gaza
en la "Costa Azul de Oriente Medio", si
tomara el control del territorio palestino.

Por su parte, el premier israelí declaró
que "vale la pena prestar atención" al
plan de Trump para Gaza, pues es "algo
que podría cambiar la historia".

El mandatario estadounidense tam-
bién afirmó que visitará Israel, Arabia
Saudí, la franja de Gaza y agregó que
"ha sido invitado a todas partes" en
Oriente Medio.

"Amo Israel, lo visitaré. Visitaré
Gaza, visitaré Arabia Saudita y visitaré
otros lugares en todo Medio Oriente",
dijo.

Redacción/Ucrania.-                                

Un ataque ruso con un misil balísti-
co contra infraestructura civil mató a
cinco personas, incluida una mujer
embarazada, y dejó más de 50 heridos
en la ciudad de Izium, en el este de
Ucrania, informaron las autoridades. 

El bombardeo destruyó parcial-
mente el edificio del ayuntamiento, en
pleno centro de esta urbe de la región
de Járkov.

El gobernador Oleg Sinegubov
detalló que el número de heridos
ascendía a 55, entre ellos tres niños y
varios funcionarios del gobierno local
y trabajadores de los servicios sociales.
Además, entre los fallecidos se cuenta
a dos jóvenes que retiraban documen-
tos en el servicio de pasaportes.
"Tenían 18 y 19 años, y una estaba

embarazada", escribió la autoridad en
redes sociales.

Larisa Shigrinets, que se encontraba
en la oficina de impuestos local cuando
sonó la alarma antiaérea, contó que el
impacto del misil ocurrió segundos
después. 

"Todo estaba cubierto de sangre y
las ventanas quedaron destrozadas",
relató la mujer de 51 años. Varias per-
sonas llegaron al lugar a reconocer a
las víctimas, cuyos cuerpos fueron
alineados en bolsas sobre el pavimento
por la Policía.

Zelenski confirmó que el edificio
del ayuntamiento resultó dañado en el
ataque. Sinegubov había indicado pre-
viamente que un edificio residencial de
cinco pisos también fue alcanzado y
que no existían instalaciones militares
en la zona.

Redacción/Estados Unidos.-                               

El Gobierno de Donald Trump envió
este martes el primer vuelo con
migrantes arrestados en territorio esta-
dounidense hacia un centro de detención
en la Base Militar de Guantánamo
(Cuba).

"Ya no permitiremos que Estados
Unidos sea un vertedero de criminales
ilegales de naciones de todo el mundo",
dijo Trump este martes por la mañana en
declaraciones a la cadena Fox News.

En un avión militar, el grupo de 10
migrantes -de los que aún se desconoce
la nacionalidad- salió hoy desde la base
militar de Fort Bliss, en El Paso (Texas),
según informaron medios esta-
dounidenses.

De acuerdo con la cadena CNN,
todos ellos tenían algún tipo de
antecedente criminal.

El Ejecutivo de Trump ha emprendi-
do una campaña en contra de los más de
11 millones de migrantes indocumenta-
dos en el país, tildándolos de "crimi-
nales" y prometiendo llevar a cabo la
mayor campaña de deportación en la
historia de Estados Unidos.

En sus primeras semanas en el poder,
las autoridades han detenido a más de
3.000 personas en todo el país, una cifra
alejada de las redadas "masivas" que
Trump se comprometió a realizar.

El presidente ordenó ampliar la
capacidad de detención en la base naval
de Guantánamo para albergar a más de

30.000 personas y el Pentágono ha
desplegado ya a más de 150 militares
para dicha tarea.

El pasado miércoles, al firmar el
memorando para ampliar la capacidad
del centro de migrantes en Guantánamo,
Trump afirmó que la medida busca
"detener a los peores inmigrantes ile-
gales criminales que representan una
amenaza para el pueblo esta-
dounidense".

Bajo la ley estadounidense, vivir en
el país sin autorización o estatus legal no
es una falta criminal sino civil. Por lo
tanto, es falso que las personas indocu-
mentadas tengan de por sí un "historial
criminal", como ha asegurado el actual
Gobierno.
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Aterriza primer vuelo de EU 
con migrantes en Guantánamo

Redacción/Ucrania.-                                  

El presidente ucraniano, Volodimir
Zelensky, afirmó en una entrevista
difundida este martes estar dispuesto a
mantener conversaciones directas con
su homólogo ruso, Vladimir Putin,
junto a otros participantes, para termi-
nar la guerra que comenzó hace casi
tres años con la invasión rusa.

“Si esta es la única forma en la que
podemos llevar la paz a los ciu-
dadanos de Ucrania y no perder gente,
sin duda apostaremos por esta config-
uración”, declaró Zelensky al peri-
odista británico Piers Morgan, especi-
ficando que requerirá que otros “par-
ticipantes” estén presentes.

Zelensky no precisó quiénes serían
los otros participantes, pero Morgan
mencionó la hipótesis de negocia-
ciones entre Ucrania, Rusia, Estados
Unidos y la Unión Europea.

El regreso en enero del republicano
Donald Trump a la Casa Blanca
relanzó las especulaciones sobre las
conversaciones de paz para poner fin a
la invasión rusa iniciada en febrero de
2022.

Durante mucho tiempo, Zelensky
rechazó la idea de negociaciones y
afirmó querer combatir a Rusia en el
campo de batalla.

Un decreto de octubre de 2022
descartó incluso cualquier nego-
ciación mientras Putin estuviera en el
poder.

Pero Ucrania lucha con dificultades
contra las tropas rusas, que avanzan
en el este del país. Kiev, además, teme
que la ayuda estadounidense se agote,
ya que Trump criticó este gasto
durante su campaña.

Las conversaciones de paz siguen
siendo hipotéticas. Aún no se presen-
taron elementos concretos y las posi-
ciones de Moscú y Kiev siguen
estando muy alejadas.

Putin declaró a finales de enero que
estaba abierto a negociar para poner
fin al conflicto en Ucrania, aunque
rechazó mantener conversaciones
directas con Zelensky ya que no veía
“voluntad” de su parte.

Si Zelensky “quiere participar en
las negociaciones, elegiré a personas
para que participen en las negocia-
ciones”, dijo Putin, calificando al
mandatario ucraniano de “ilegítimo”.

Petro prohíbe la entrada de aviones de EE. UU. con inmigrantes colombianos deportados.

Está dispuesto Zelenski a tener diálogo

Los invasores bombardearon el ayuntamiento de la ciudad, dejando además 55 heri-
dos. Entre las víctimas mortales hay una mujer embarazada que retiraba su pasaporte.

Quiere Trump control de la Franja de Gaza

Redacción/Estados Unidos.-                                   

El secretario de Estado esta-
dounidense, Marco Rubio, acusó este
martes a los gobiernos de Nicaragua,
Venezuela y Cuba de ser "enemigos de
la humanidad" y de provocar la crisis
migratoria en la región.

"Esos tres regímenes que existen en
Nicaragua, Venezuela y Cuba son ene-
migos de la humanidad y han creado
una crisis migratoria. Si no fuera por
esos tres regímenes, no habría una cri-
sis migratoria en el hemisferio", dijo

Rubio en una rueda de prensa en Costa
Rica.

"Ellos la han creado porque son
países donde sus sistemas no funcio-
nan", declaró en español el jefe de la
diplomacia estadounidense, hijo de
inmigrantes cubanos.

El presidente de Cuba, Miguel
Díaz-Canel, calificó de "desvergüenza"
las afirmaciones de Rubio, mientras
que el canciller venezolano, Yván Gil,
lo acusó de tener una "obsesión enfer-
miza" y "patética" con los tres países.

"La desvergüenza una vez más

apoderándose de los políticos cínicos
de EE.UU. Está probado que el éxodo
migratorio en #Cuba es proporcional al
endurecimiento del #bloqueo, que
priva a nuestro pueblo de los bienes
esenciales. La humanidad peligra por
el neofascismo de ustedes", escribió
Díaz-Canel en X.

Gil, por su parte, añadió en su canal
de Telegram que los "únicos enemigos
de la humanidad son aquellos que, con
su maquinaria de guerra y abuso, lle-
van décadas sembrando caos y miseria
en medio mundo".

En su paso por Costa Rica, Rubio se
refirió particularmente a la vecina
Nicaragua, donde el presidente social-
ista Daniel Ortega y su esposa Rosario
Murillo obtuvieron la semana pasada
poderes absolutos mediante una cues-
tionada reforma constitucional.

"Nicaragua se ha convertido en una
dinastía de familia con una copresiden-
cia donde básicamente han tratado, por
ejemplo, de eliminar a la Iglesia católi-
ca y todo lo religioso o cualquiera que
le pueda amenazar el poder a ese régi-
men lo han castigado", declaró Rubio.

Volodimir dijo que mantendría un diálogo con su homólogo ruso junto a otros
participantes, para terminar la guerra que comenzó hace casi tres años

Culpa Rubio a tres países de la crisis migratoria

El presidente Donald Trump ofreció una rueda de prensa junto al primer ministro
israelí, Benjamín Netanyahu.

Ya no permitirá EU. ser un

vertedero de criminales 

ilegales de naciones de todo

el mundo”

Karoline Leavitt

“

El secretario de Estado de EEUU,
Marco Rubio, saluda mientras sube a
un avión con destino a Guatemala.

La medida ha sido 
criticada, ya que vivir
sin estatus legal no es
un delito penal según
la ley estadounidense. 

Cruzar la frontera sin inspección -
codificado como 'ingreso indebido'- o
intentar entrar en EE.UU. después de
haber sido deportado o expulsado, sí
está tipificado en la legislación penal: el

primero como un delito menor y el
segundo como un delito grave.

Múltiples estudios, incluyendo una
investigación de la Universidad de
Stanford que analiza datos desde la

década de 1960, han encontrado que los
migrantes tienen menos probabilidades
de cometer crímenes o ser condenados
por un crimen que las personas nacidas
en Estados Unidos.

Deja ataque ruso con misil cinco
muertos en el este de Ucrania

Cuando Rusia decidió

hacer pasar sus tanques

por las fronteras de

Ucrania, violando la Carta

de las Naciones Unidas,

cometió una de las

violaciones más graves: 

el crimen de agresión”

Ursula von der Leyen

“
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Avisa Trump a Irán que será
aniquilado si intenta matarlo
Redacción/Estados Unidos.-                                    

El presidente de Estados
Unidos, Donald Trump, que ha
dejado "instrucciones" para que, si
Irán lo asesina, el país sea
"aniquilado".

"Si lo hicieran, serían aniquila-
dos", dijo Trump en declaraciones
a la prensa en el Despacho Oval
de la Casa Blanca, donde firmó un
memorando para aumentar la pre-
sión sobre Teherán.

"He dejado instrucciones: si lo
hacen, serán aniquilados, no
quedará nada", añadió.

El Departamento de Justicia
anunció en noviembre que había
frustrado un complot iraní para
asesinar a Trump antes de las
elecciones presidenciales.

Según la acusación, las
autoridades iraníes ordenaron
en septiembre a Farhad Shakeri,
de 51 años, vigilar y, en última
instancia, asesinar a Trump.

El memorando presidencial
firmado por Trump restablece
una política de mano dura con
Irán, con el objetivo de impedir
que el país adquiera un arma
nuclear y limitar sus exporta-

ciones de petróleo.
En declaraciones a la prensa,

Trump afirmó que Irán no
puede tener un arma nuclear y
argumentó que Estados Unidos
tiene derecho a bloquear la
venta de petróleo iraní a otros
países.

Trump realizó estas declara-
ciones antes de reunirse en la
Casa Blanca con el primer min-
istro israelí, Benjamín
Netanyahu, con quien abordará,
entre otros temas, la creciente
tensión con Irán, que el año
pasado atacó a Israel en dos
ocasiones con misiles y drones.

Este nuevo nivel de con-
frontación refleja la intensifi-
cación de las medidas del gob-
ierno de Trump hacia Irán, que
han sido más severas a medida
que las relaciones entre ambos
países se deterioran. 

Además de los esfuerzos
diplomáticos, Trump ha dejado
claro que recurrirá a la fuerza
militar si es necesario para pro-
teger a los intereses de Estados
Unidos y sus aliados, particular-
mente en lo que respecta a la
seguridad en el Medio Oriente. 

En declaraciones a la prensa, Trump afirmó que Irán no puede
tener un arma nuclear.

Investiga China a Google y
sanciona a empresas de EU
Redacción/China.-                                

Las autoridades chinas han
anunciado este martes la apertura
de una investigación antimonop-
olio contra Google, además de
incorporar a la lista de entidades
“no fiables” a las multinacionales
estadounidenses Illumina y PVH
Group, propietaria de Calvin
Klein o Tommy Hilfiger.

Las medidas contra estas
empresas estadounidenses se
suman además a la decisión de
Pekín de aplicar controles a la
exportación de una serie de met-
ales como el wolframio o el bis-
muto, tras haber anunciado la
imposición de aranceles sobre
productos estadounidenses,
incluyendo un gravamen del 15%
sobre el carbón y el gas licuado y
del 10% sobre el petróleo, a par-
tir del próximo lunes, 10 de
febrero.

En concreto, la Administración
Estatal de Regulación del
Mercado de China ha decidido
iniciar una investigación ante la
sospecha de que Google, que cesó
en 2010 sus servicios de búsqueda
en el país, “viola la Ley
Antimonopolio de la República
Popular China”, según ha infor-
mado este martes sin ofrecer más
detalles al respecto.

Por su parte, el Ministerio de
Comercio de China anunciaba
hoy la inclusión de las empresas
estadounidenses PVH Group e
Illumina en la lista de entidades
no fiables.

En este sentido, el Ministerio
chino acusa a ambas empresas de
infringir los principios comer-
ciales del mercado, interrumpir
transacciones normales con

empresas chinas, adoptar medi-
das discriminatorias contra
empresas chinas y dañar grave-
mente los derechos e intereses
legítimos de las empresas de
China.

De este modo ha advertido de

que se tomarán las medidas cor-
respondientes contra las empre-
sas señaladas de conformidad
con las leyes y regulaciones per-
tinentes.

Al mismo tiempo, el
Ministerio de Comercio de China
ha anunciado la implementación
de controles a la exportación de
metales como el wolframio, bis-
muto, molibdeno y telurio “con
el fin de salvaguardar la seguri-
dad y los intereses nacionales”.

Esta batería de medidas se
suma a la imposición de arance-
les sobre productos esta-
dounidenses, en particular del
15% sobre el carbón y el gas
licuado y del 10% sobre el
petróleo, la maquinaria agrícola,
los automóviles de gran cilindra-
da y las camionetas, a partir del
próximo lunes, 10 de febrero.

Así lo anunció el Ministerio

de Finanzas de China en un
comunicado publicado en su
página web, después de que se
haya hecho efectivo el arancel
adicional del 10% sobre los pro-
ductos chinos ordenado por el
presidente de Estados Unidos,
Donald Trump.

“La imposición unilateral de
aranceles por parte de Estados
Unidos viola gravemente las nor-
mas de la Organización Mundial
del Comercio (OMC). No sólo no
ayuda a resolver sus propios
problemas, sino que también per-
turba la cooperación económica y
comercial normal entre China y
Estados Unidos”, ha denunciado
el Ministerio chino.

Por su parte, el Ministerio de
Comercio chino anunció el pasa-
do domingo que interpondrá una
demanda ante la OMC contra la
medida estadounidense.

China ha mantenido a Google en la mira desde el comienzo de esta contienda económica. En 2020
China se planteó abrir una investigación antimonopolio sobre el negocio Android de Google.

Redacción/Suecia-                               

Una "decena" de personas, entre ellas
el atacante, murieron en un tiroteo en un
centro de enseñanza para adultos en Öre-
bro, a unos 200 kilómetros de Estocolmo
(Suecia), anunció la policía, que dijo
desconocer el total de lesionados. De
acuerdo con los primeros reportes, el
sospechoso no tenía antecedentes ni tam-
poco aparente vínculo con grupos terror-
istas o pandillas.

"Una decena de personas murieron
hoy", declaró en rueda de prensa Roberto
Eid Forest, jefe de la policía de Örebro.
"El autor no es conocido por la policía y
no tiene vínculos con ninguna banda. En
estos momentos estamos seguros de que
no va a haber más atentados. Las escue-
las en las que se resguardó a profesores y

alumnos han sido evacuadas ya", añadió
después del ataque, que tuvo lugar en el
campus de Risbergska.

Según la cadena de televisión TV4, el
presunto autor tenía 35 años y la policía
registró su domicilio en Örebro. El hom-
bre disponía de una licencia para portar
armas y tenía antecedentes penales
limpios. Las autoridades no dieron
ningún elemento sobre la identidad, el
perfil o las motivaciones del agresor.
Tampoco se ofreció información sobre
los nombres o la edad de los fallecidos, ni
si eran alumnos o profesores del centro.

Las imágenes del lugar mostraron
gran presencia policial con ambulan-
cias y vehículos de emergencia. Los
estudiantes de las escuelas cercanas y
de la escuela en cuestión fueron confi-
nados "por razones de seguridad",

informó la policía.
"Me entristeció enterarme del terrible

acto de violencia que tuvo lugar en Öre-
bro. Mis pensamientos están con las víc-
timas y sus familias", reaccionó el primer
ministro sueco, Ulf Kristersson, en un
mensaje en la red social X (Twitter). "Es
un día muy doloroso para toda Suecia.
Mis pensamientos también están con
todos aquellos cuya jornada escolar nor-
mal fue sustituida por el horror”, añadió.

El tiroteo está siendo investigado
como "intento de asesinato, incendio pre-
meditado y delito agravado de armas".
Los ataques en centros escolares son
poco frecuentes en Suecia, pero en los
últimos años, el país ha sido escenario de
tiroteos y ataques vinculados con la vio-
lencia de pandillas, que dejan una decena
de muertos cada año.

Reporta policía sueca una decena de muertos en ataque

Agentes desplegados en el lugar del ataque en Örebro.

Redacción/Ucrania.-                                

El presidente de Estados Unidos, el
republicano Donald Trump, firmó  una
orden ejecutiva para poner fin a la par-
ticipación de Estados Unidos en el
Consejo de Derechos Humanos de
Naciones Unidas y continuar con la
suspensión de fondos para la Agencia
de la ONU para los Refugiados
Palestinos (UNRWA, por sus siglas en
inglés).

"Tienen que ser justos con aquellos
países que merecen justicia", añadió,
sin hacer más referencias. 

En un comunicado difundido antes
de la firma, la Casa Blanca aseguró que
el Consejo de Derechos Humanos de la
ONU "ha demostrado un sesgo con-
stante contra Israel" y ha permitido que
países como Irán, China y Cuba lo util-

icen para "protegerse a sí mismos a
pesar de sus graves violaciones y abu-
sos contra los derechos humanos".

Cesa ayuda a Haití
Durante su primer mandato (2017-

2021), Trump ya retiró a EE.UU. del
Consejo de Derechos Humanos de la
ONU, órgano del que no es miembro
sino observador. Washington se rein-
corporó a este organismo poco después
de la llegada de Joe Biden a la Casa
Blanca en enero de 2021. En su primer
mandato, Trump también suspendió la
financiación a la UNRWA, exigiendo a
los palestinos retomar las negocia-
ciones de paz con Israel.

Además, el Gobierno de Estados
Unidos ha ordenado "cesar de inmedi-
ato" su contribución a la misión multi-
nacional de seguridad para Haití.

Redacción/Nicaragua.-                                   

El gobierno de Nicaragua anunció
este martes su salida de la Organización
de las Naciones Unidas para la
Alimentación y la Agricultura (FAO) y
ordenó además el cierre "a lo inmediato"
de su representación y de sus oficinas en
Managua, luego de que ese organismo
incluyera al país como una de las
naciones con mayor hambre en el
mundo.

"La actitud de la FAO es inaceptable,
inadmisible e irrespetuosa. En conse-
cuencia, comunicamos el retiro de
Nicaragua de esta Organización y exigi-
mos el cierre de su Representación y
Oficinas en Nicaragua a lo inmediato",
demandó en una carta el canciller
nicaragüense, Valdrack Jaentschke.

En la misiva, dirigida al director gen-
eral de la FAO, Qu Dongyu, el gobierno

de Daniel Ortega rechazó el informe
"Estado de la seguridad alimentaria y la
nutrición en el mundo 2024", que indica
que más de 1,3 millones de personas
padecen hambre en Nicaragua.

El canciller alegó que lo rechazan
"por carecer de objetividad, rigor
metodológico, por contener información
falsa, con tendencia injerencista, agresi-
va y que ha sido difundida de manera
mal intencionada con fines políticos",

El 19,6 % de la población total de
Nicaragua padece hambre, mientras el
15 % (100.000l) de niños menores de
cinco años presentan retraso en su crec-
imiento por falta de una buena nutrición,
según ese informe elaborado por la
FAO-

La situación empeoró desde 2018-
2020, cuando la FAO estimaba que en
Nicaragua el 17,8 % de la población -1,1
millones de habitantes-padecía hambre.

"En el citado documento se publica
información y datos sobre Nicaragua
que no fueron autorizados, ni consulta-
dos a nuestras instituciones, ni validados
por el gbierno de la República de
Nicaragua", alegó el canciller
nicaragüense.

Jaentschke argumentó que las organi-
zaciones internacionales están obligadas
a respetar los Estados Parte y el uso de la
información debe contar con el consen-
timiento previo y aprobación del Estado
concernido, "lo cual ha sido incumplido
por la FAO".

El jefe de la diplomacia
nicaragüense acusó, por tanto, a la
FAO de facilitar "insumos falsos para
publicaciones negativas que tienen
como finalidad desprestigiar al gbierno
de Nicaragua y sus políticas de lucha
contra la pobreza, desarrollo humano y
seguridad alimentaria".

Retira Ortega a Nicaragua de la FAO

El portavoz de la secretaría general de la ONU, Stéphane Dujarric, dijo que fueron noti-
ficados de la medida por el gobierno de Donald Trump.

EU se va del Consejo de
Derechos Humanos de la ONU

En la carta, el canciller nicaragüense no ofreció los datos oficiales sobre el porcentaje de la población que pasa hambre en
Nicaragua.

Las medidas son bas-

tante modestas, al

menos en relación

con las medidas esta-

dounidenses y clara-

mente han sido cali-

bradas para 

tratar de enviar un

mensaje a los

EE.UU”

Julian Evans

Pritchard

“
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Eso sería en caso de lograr los acuerdos para aprobar las solicitudes 
de endeudamiento y el presupuesto para el 2025

Descarta Samuel alguna
reunión de negociación

Advierten diputados que pondrían
candados a proyectos específicos

Propone Adrián  el Corredor Seguro Monterrey-Linares

Además aclararon que los juicios políticos y sanciones quedan fuera de toda negociación

Arrancan asignaciones para
ciclo escolar 2025-2026

Aunque apeló a la conciencia de los
diputados locales para que, independiente-
mente de colores, saquen adelante el Pre-
supuesto 2025; el Gobernador Samuel
García Sepúlveda descartó sostener alguna
reunión de negociación.

Durante su mensaje en el arranque de la
segunda ruta intramunicipal en el munici-
pio de Escobedo; el mandatario estatal
aprovechó para reiterar a los legisladores el
llamado a la unidad.

El arranque del Segundo Periodo Ordi-
nario de Sesiones en el Congreso Local,
dijo, es una nueva oportunidad para contar
con recursos para concluir proyectos en
curso como las Líneas 4 y 6 del Metro, e
iniciar obras nuevas.

“Lo único que nos falta, es que salga el
presupuesto para que haya más lana”, re-
saltó.

“A todos los diputados apelo a su con-
ciencia, nos ayuden a que Nuevo León
tenga presupuesto y tenga financiamiento
para terminar todas las obras que tenemos
hoy en camino, y por qué no, echar andar
nuevas para estos tres años”.

“Hoy regresa el Congreso a sesiones y
le pido a todos los diputados –aquí no hay
colores, somos neoloneses- que nos un-
amos, aprobamos el paquete y de aquí de

febrero en delante nos tiene que ir mucho
mejor al Estado y al país”, puntualizó.

No obstante, en posterior entrevista rec-
hazó la posibilidad de negociar personal-
mente al señalar que ya se envió el Paquete
Fiscal completo y diferentes propuestas de
deuda.

Asimismo, se comprometió a cumplir
con lo aprobado por los diputados.

"La verdad es que ya está todo presen-
tado y ya está todo explicado; ya lo que
sigue es votación en el Pleno, y sale el pa-
quete", refirió.

"En el paquete va a quedar muy claro
qué montos, a qué entes, a qué órganos, a
qué Alcaldías, entonces, lo que salga publi-
cado se va a cumplir todo".

Previamente, ante vecinos de la colonia
Privadas de Camino Real II; García
Sepúlveda destacó que con unidad podrán
salir avante de cualquier problemática y
brindar una mejor calidad de vida a los
nuevoleoneses.

“No podemos poner obstáculos, entre
más unidos, entre más coordinados, más
rápidos se van a arreglar los problemas”.

“Porque si hay más lana, a Escobedo
también tiene más recursos, porque también
urge arreglar carreteras, pavimentar, hacer
puentes, y tener más infraestructura”,
agregó.

El mandatario estatal reiteró el llamado a la unidad.

Termina enero sin incendios en Nuevo León

Jorge Maldonado Díaz

En caso de lograr los acuerdos para
aprobar las solicitudes de endeu-
damiento y el presupuesto para el 2025
emitidas por el Gobernador del Estado,
Samuel García Sepúlveda, diputados del
Congreso local aseguraron que pondrían
candados a proyectos específicos.

Y fueron tajantes al señalar que las
sanciones y los juicios políticos que se le
abrieron en contra del mandatario estatal
quedarán fuera de las negociaciones.

Carlos de la Fuente Flores, coordi-
nador de la bancada del PAN dijo que
están dispuestos al diálogo para poder
hacerle la plana al Gobierno Estatal
porque lo que hicieron no estuvo bien
hecho.

“Hemos mostrado el interés de volver
a la negociación en el presupuesto del
2025 y sobre todo en el tema de endeu-
damiento para el gobierno central en en-
deudamiento y para Agua y Drenaje,
siempre lo he mencionado un endeu-
damiento muy importante, porque hay
una situación difícil y creemos que hay
una mala administración”.

“Esperemos que podamos llegar a un
acuerdo a un consenso y que podamos
darle una solución a Nuevo León que
merece, inicialmente la propuesta fue
abrirnos a la opción de la deuda y Mike
ofreció que abriéramos la posibilidad del
presupuesto y entonces después nos
vamos a ver qué es lo que nos piden,
vamos a ver qué candados podemos
tomar, hay que hacerle la plana desde el
legislativo al Gobierno del estado”,
señaló.

Al respecto, Miguel Flores Serna, co-
ordinador de la bancada de Movimiento
Ciudadano espera sacar el acuerdo lo
más pronto posible y abrió la posibilidad
de modificar el endeudamiento.

“Muy importante para que salga un
presupuesto que beneficia de la ciu-
dadanía, yo no veo ningún problema que
se cumplan todos los acuerdos y hay la
disposición por parte de los demás coor-
dinadores, ahora sí yo veo ganas de que
avance esto y espero que no se quede
únicamente en ganas”.

Por su parte, Javier Caballero Gaona,
diputado local del PRI dijo que buscaran
que se cumplan los acuerdos, al señalar

en son de broma que “ese perro ya nos
mordió veces”.

“No es ningún secreto que estás ne-
gociaciones, se llama confianza y por
supuesto que vamos a buscar que se
garantice que lo que se pueda, se llama
mecanismos que garanticen el cumplim-
iento de Nuevo León y que le vaya bien
a todos para poder llevar a cabo, como
en el Poder Judicial, la Fiscalía, el pre-
supuesto de Nuevo León, un presupuesto
que los municipios de Nuevo León, sin
embargo, la confianza se construye con
los acuerdos en beneficio de Nuevo
León”, apuntó.

Mario Soto Esquer, coordinador de la
bancada de Morena, fue claro al mani-
festar que harán una revisión minuciosa
de los recursos que le pertenecen al
pueblo.

“El recurso tiene que irse a lo que esté
etiquetado, tenemos que ser muy especí-
fico, muy claro que no es un recurso del
Estado, es un recurso del pueblo que se
tiene que utilizar en lo que demanda la
ciudadanía, que uno de los principales
temas es el tema de movilidad. Lo
vamos a analizar”, finalizó.

César López.

El Alcalde de Monterrey, Adrián de la
Garza Santos, presentó a sus homólogos
de Santiago, Allende, Montemorelos,
Hualahuises y Linares, una propuesta para
establecer un Corredor Seguro de Monter-
rey a Linares.

De la Garza Santos, acudió a una re-
unión al C4 de Santiago, cuyo anfitrión fue
el alcalde de dicho municipio, David de la
Peña, donde los presentes vieron la impor-
tancia de reforzar las estrategias de seguri-
dad en un tramo de 150 kilómetros de la
Carretera Nacional. 

“Estos municipios tienen ya parte de un
sistema de vigilancia importante; creo que
junto con Monterrey pudiéramos estable-
cer un corredor seguro Monterrey-Linares
donde podamos conectar fibra óptica",
mencionó de la Garza Santos.

“También aportar cámaras para hacer
una conexión a todos estos municipios a
través de sus C4 y que tengamos (la infor-
mación) en tiempo real con las plataformas
establecidas de detector de placas y sis-
temas de análisis”, añadió.

El munícipe regiomontano, comentó
que aprovecharían la fibra óptica que ya
tienen en algunas ciudades, así como sus
respectivos sistemas de video vigilancia
para conectar este corredor.

“Si lo logramos establecer como una
fuente de información importante para
contar con mecanismos de inteligencia
que nos permitan no nada más reducir
los índices, sino también prevenir que
suceda, este establecimiento de una
línea de vigilancia constante puede tam-
bién inhibir delitos que se puedan
cometer en toda esta vía que une estos
municipios y que es una vía muy im-

portante, no nada más por el comercio y
el servicio que tiene la zona del Estado,
sino también es una vía muy importante
de recreación”. 

Subrayó que la interconexión de
estos municipios para establecer el
corredor seguro proporcionará capaci-
dades de análisis con el fin de garanti-
zar la seguridad, así como tener un
control vehicular en dicho tramo.

De la Garza ofreció la colaboración
total de Monterrey e inclusive invertir
recursos de ser necesario porque un
plan así, confió, daría buenos resultados
para los habitantes de cada uno de estos
municipios.

En la reunión participaron el Secre-
tario de Seguridad estatal, Gerardo Es-
camilla, así como titulares y personal de
las corporaciones de seguridad munici-
pales.Lo presentó a sus homólogos de cinco municipios por donde pasaría

Consuelo López González.

Con cero episodios durante el mes de
enero; Erik Cavazos Cavazos, director
de Protección Civil Nuevo León llamó
a la población a prevenir incendios fore-
stales.

Acompañado de la brigada Fénix y la
mascota Evita Fuegos; el funcionario es-
tatal indicó que la temporada de incen-
dios forestales es de enero a agosto, y
los meses más críticos son de febrero a
mayo.

Humedad relativa menor al 30 por
ciento, temperaturas de más de 30 gra-
dos centígrados, y vientos mayores a 30
kilómetros por hora, advirtió, son las
condiciones propicias para este tipo de
siniestros.

Escenario que, dijo, se agrava más
tras las heladas registradas en semanas
anteriores.

“Después de ese manto blanco que
tuvimos el mes pasado, obviamente los
pastizales han estado secos práctica-
mente en todo nuestro Estado”, expuso.

“Debemos tener mucho cuidado de
incendios forestales y obviamente la
combinación, el clima…ahorita el pas-
tizal está muy seco, cualquier fricción
arriba de 30 grados y la humedad rela-
tiva muy baja, tendremos condiciones
propicias”.

“Tenemos cero incendios forestales,
esta cifra la queremos ir llevando que así
sea febrero, marzo, pero es con la ayuda
de todas y todos ustedes”, puntualizó.

Se prevé que durante los próximos
días se presente una humedad relativa
baja y temperaturas de hasta 30 grados
centígrados.

Los municipios con mayor riesgo son
Aramberri, Galeana, Zaragoza, Iturbide,
Linares, Montemorelos, Rayones, la

Sierra de Santa Catarina y Santiago.
Para los que salgan al bosque, las re-

comendaciones son evitar quemas con-
troladas y quemas de basura, no realizar
fogatas y mucho menos tirar colillas de
cigarro.

Es de destacar que, en 2021, las lla-
mas arrasaron con 32 mil hectáreas de
bosque, el cual tardará más de 80 años
en recuperarse por erosión del suelo.

En 2022 sumaron 49 incendios, con
11 mil 900 hectáreas afectadas; 47 con 3
mil 300 hectáreas afectadas, en 2023; y
26 incendios con 2 mil 400 hectáreas
afectadas, en 2024.

Entre las posibles causas destacan la
quema de basura, en el 46 por ciento de
los casos; las fogatas, en un 42 por
ciento, y un 12 por ciento las colillas de
cigarro.

Cavazos Cavazos resaltó que cuentan
con una fuerza de tarea de 900 elemen-
tos de Protección Civil de todos los mu-
nicipios, más de 600 brigadistas, 30
efectivos de la Brigada Fénix; mientras
que la Guardia Nacional y la Secretaría
de la Defensa Nacional pone a disposi-
ción más de 250 uniformados.

Previo al verano, la Secretaría de
Medio Ambiente emitirá el decreto para
establecer veda de fuego, y evitar que se
realicen quemas.

Asimismo, la semana entrante se pre-
sentará el Plan de Contingencias para
evitar incendios, así como se dará a
conocer el nuevo equipamiento para el
combate de los mismos.  Las autoridades de Protección  Civil lo dieron a conocer.

Consuelo López González.

A efecto de garantizar un espacio
para los menores a ingresar a preesco-
lar, primaria o secundaria; la Secretaría
de Educación en el Estado inició este
martes con la entrega de constancias de
asignación para el ciclo escolar 2025-
2026.

Sofíaleticia Morales Garza, titular
del área, indicó que el procedimiento
aplica para las más de seis mil escuelas
públicas y privadas de educación básica.

Lo anterior siempre y cuando el
padre, madre o tutor del alumno haya
realizado el proceso de preinscripción
en línea, en noviembre pasado.

“El Gobierno del Estado a través de
la Secretaría de Educación informa que
del 4 al 14 de febrero del presente año se
entregará la constancia de asignación

para el Ciclo Escolar 2025-2026”, se in-
formó.

“Dicho documento se entrega a las
madres, padres o tutores que realizaron
el proceso de pre-inscripción del 1ero al
20 de noviembre del 2024, de sus hijas
e hijos que ingresarán a 1º y 2º grado de
preescolar, 1º de primaria y 1º de se-
cundaria”.

El documento, que será enviado de
manera electrónica, establece el plantel
escolar donde estudiarán sus hijos el
próximo ciclo escolar.

Los padres de familia lo recibirán en
la dirección de correo electrónico que
registraron durante las preinscripciones.

"En el correo electrónico aparecerá
una liga donde se podrá visualizar y
descargar la constancia de asignación,
que será única y exclusiva para cada
alumna o alumno", refirió.

La idea es garantizar un espacio para los menores que ingresarán



Ahora sí que los astros se van alineando,
con el interés pleno del gobernador de que
se apruebe el presupuesto estatal el 2025,
asegurando que s respetarán acuerdos y que
hasta los municipios van a alcanzar, de
cuanto será el aval de los diputados a la
solicitud de deuda estatal.

Desde luego, la pregunta de los 64 mil
pesos causa una gran duda de todos los sec-
tores y especialmente del respetable, cuando
se sabe que las condiciones que se ponen
para otorgar el visto bueno, si ahora sí se
dará el brinco que tiene a NL entrampado
desde hace años.

Pero así como decimos una cosa decimos
otra, sobre todo, cuando a pesar de las bue-
nas intenciones por avalar el presupuesto
estatal del 2025 a buen puerto, se hace de
forma condicionada por parte de Congreso
local.

Sobre todo, cuando el coordinador panista
Carlos de la Fuente manifiesta su interés por
apoyar la propuesta oficial de solicitud de
deuda para terminar las obras pendientes y
no para realizar o desarrollar nuevos
proyectos.

Aprovechando sus redes sociales, el
alcalde de Guadalupe, Héctor García ya
replicó el programa estatal de apoyo
''Muevete'' a los usuarios del transporte
urbano.

Por lo que ya se imaginará la respuesta de
sus seguidores en redes sociales, quienes le
respondieron con una serie de likes y peti-
ciones aprovechando el viaje.

Con eso de las lluvias y fuerte ventarrón
que se hizo sentir ayer, tomando a una gran
cantidad de personas por sorpresa, el alcalde
de Apodaca, Cèsar Garza ahora sí que se
aventó más que un chapuzón.

Lo anterior, por aquello de que acompaña-
do por rescatistas, tuvo que salirle al toro,
ante el registro de inundaciones y fuertes
encharcamientos en algunos puntos de la
ciudad, para ofrecer soluciones en breve.

Hoy es un día especial para los traba-
jadores de la Universidad Autónoma de
Nuevo León,  primero porque es el  LXI
aniversario de su fundación, por grandes
luchadores universitarios, como lo fue su
primer Secretario General, el  Dr. Ángel
Martínez Maldonado.

Y, en segundo lugar por que se toma la
protesta al nuevo Comité Ejecutivo, que
marca un parteaguas histórico, por ser el
primer Comité que ha sido reelecto al cam-
biar sus estatutos. Le toca el honor al
Biólogo Rafael Garza Ibarra ser, después se
61 años, quien encabece estos cambios
estatutarios, por méritos propios.

Al que se le vio muy relajado con su famil-
ia y haciendo el “súper”  fue al Secretario
General de la Secciòn 50, Juan José
Gutiérrez Reynosa, quien aprovechó el fin
de semana largo para convivir con su esposa
y sus pequeños hijos. 

Porque bien se lee en sus redes sociales
que:“La familia es la primera escuela de la
vida, el espacio donde aprendemos los val-
ores que nos guían cada día”.

Compartir momentos con nuestros seres
queridos fortalece el corazón y nos recuerda
el por qué nos esforzamos todos los días.
Buen punto que debemos tener siempre pre-
sente.

miércoles 5 de febrero del 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los diputados pondrían candados

a proyectos específicos en caso de
aprobar el presupuesto y deuda


“A todos los diputados apelo a su

conciencia, nos ayuden a que Nuevo
León tenga presupuesto y tenga 

financiamiento”

Que en el primer mes del 2025 no se
registró ningún incendio 

en Nuevo León

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

El Alcalde del Municipio de
Escobedo, Andrés Mijes Llovera,
encabezó la entrega de más de 6 mil
becas a estudiantes de preparatoria
que los  ayudará a continuar con sus
estudios.

Acompañado por Santos Guzmán
López, Rector de la Máxima Casa de
Estudios; Mijes Llovera hizo entrega
de las becas, las cuales forman parte
del programa "Becarios de la Capital
de la Transformación: Mi Prepa en
Escobedo".

Mijes Llovera, explicó que resulta-
do de las acciones implementadas por
la 4T Norteña más de 6 mil jóvenes
podrán realizar de forma completa el
pago de la cuota interna, apoyo que se
suma al esfuerzo que ha hecho el
Gobierno Federal para que el ingreso
familiar rinda más.

"Como alguien que luchó mucho
para ser un tigre de corazón, hacer
realidad la entrega de estas becas que
abren las puertas de la UANL a
nuevas generaciones, es algo que le
da sentido a mi vida, a mi vocación
como servidor de este País, a mi com-
promiso para ser parte de quienes
quieren transformar a México", men-

cionó Mijes Llovera.
Asimismo, comentó que este apoyo

es posible gracias al crecimiento y
empuje económico que se está
generando en la Ciudad, lo que ayuda
a que haya un piso parejo para todos.

El programa "Becarios de la Capital
de la Transformación: Mi Prepa en
Escobedo" llegará a más 6 mil
jovenes, que estudian en la
Preparatoria 25 y 16 de la
Universidad Autónoma de Nuevo
León, además de la Preparatoria
Emiliano Zapata, la beca asciende a 2
mil pesos que se entregará de forma
semestral.

Por su parte, el Rector de la UANL
destacó que este programa es inno-
vador y que permite que los jóvenes
no tengan que dejar a medias sus estu-
dios, lo que ayudará a que únicamente
se enfoquen a ser mejores estudiantes.

“Agradecemos al Alcalde Andrés
Mijes por hacer todo lo posible para
que este programa se dé, este es un
verdadero compromiso por la edu-
cación y es una muestra del impacto
positivo de la colaboración que tienen
las universidades y los
Municipios”,expresó Guzmán.(CLR)

Encabeza Mijes entrega de más de
6 mil becas a estudiantes de prepa

El Cabildo de San Pedro aprobó la
propuesta del municipio de San
Pedro para colocar parquímetros en
453 cajones de estacionamiento en
la zona de Valle Oriente, durante una
sesión extraordinaria realizada el
martes.

El regidor José Miguel Chávez
Gómez, presidente de la Comisión
de Ordenamiento y Desarrollo
Urbano, presentó el dictamen para la
ampliación de la zona de parquímet-
ros.

El proyecto se aprobó en la
Comisión de Ordenamiento y
Desarrollo Urbano con fecha del 30
de enero, donde se resolvió presentar
la propuesta de ampliación de la
zona de parquímetros para la zona
de Valle Oriente, Parque Rufino
Tamayo.

“Se aprueba la ampliación de las
zonas de parquímetros para la zona
Valle Oriente, parque Rufino
Tamayo”, dijo.

Se contempla a corto plazo, la
instalación de 110 parquímetros
estarían cerca del Parque Rufino
Tamayo, con una distribución de 82
cajones sobre Eugenio Garza
Lagüera y 28 sobre la avenida
Rufino Tamayo.

Mientras que, en la calle José
Clemente Orozco, se propuso
dividirla en dos segmentos para
colocar 137 parquímetros, uno para
hacer 26 cajones a corto plazo, y
otro para poner 111 más adelante.

Asimismo, en ambas laterales de
Lázaro Cárdenas, en su cruce con
Rufino Tamayo, serían instalados 33
cajones del lado oriente y 23 del
lado poniente, ambos lados de forma
inmediata.

Para concluir, se informó que en el
corto plazo se contempla adecuar
150 cajones para la calle María
Izquierdo, entre Batallón de San
Patricio y Rufino Tamayo.(ATT)

Estarán ubicados en el sector de Valle Oriente

Colocarán parquímetros en 453
cajones de estacionamiento en SP

El alcalde y el rector las entregaron personalmente a los estudiantes

En aras de sumar esfuerzos y coor-
dinar estrategias de seguridad que
permitan establecer un corredor
blindado contra el crimen organiza-
do, el Presidente Municipal de
Santiago, David de la Peña
Marroquín, recibió a los Alcaldes y
Secretarios de Seguridad Pública de
Monterrey, Allende, Montemorelos
y Linares.

Además, del Secretario de
Seguridad estatal, Gerardo
Escamilla, en una reunión realizada
en el Centro de Inteligencia para la
Vigilancia.

A fin de consolidar un corredor
seguro desde Monterrey hasta
Linares, Adrián de la Garza, Alcalde
de Monterrey; Eduardo Leal, de

Allende; Miguel Salazar, de
Montemorelos; Jesús Homero
Aguilar, de Linares, De la Peña, y
Secretarios de Seguridad de sus
respectivos municipios, sostuvieron
una reunión de la Mesa de
Coordinación de Seguridad y
Construcción de Paz.

“Algo que nos interesa mucho es
este corredor Monterrey-Linares,
que sabemos que, para nuestra
economía, para nuestro desarrollo,
todo depende de la seguridad, por
eso me permití invitar al Alcalde de
la capital, al Alcalde de Monterrey, y
a los Alcaldes de las regiones vecinas
para hacer un proyecto en conjunto a
propuesta del licenciado Adrián”,
indicó De la Peña.

Recibe David de la Peña a
alcaldes de 4 municipios

La reunión fue en el municipio de Santiago.

El Alcalde del Municipio de San
Nicolás, Daniel Carrillo Martínez, dio el
banderazo inicial a los trabajos de reha-
bilitación de la calle Antiguo Camino a
Apodaca en la colonia Jardines de Casa
Blanca.

Carrillo Martínez, explicó que la reha-
bilitación consta de la atención de 450
metros lineales desde su cruce con  Av.
Casa Blanca y calle C.F.E., es decir, 3
mil 294 metros cuadrados donde se apli-
cará bacheo aislado, fresado de pavi-
mento y colocación de carpeta asfáltica.

Cabe recordar que, dichos trabajos for-
man parte del programa "Mejores
Vialidades", por lo que se une con otras
mejoras, como la rehabilitación de la
avenida López Mateos.(CLR

Rehabilitarán
Antiguo Camino

a Apodaca

Es en Jardínes de Casa Blanca

Con la finalidad de mejorar la
movilidad en Apodaca, el
alcalde César Garza Arredondo
puso en marcha obras viales en
el municipio, con las que se
aliviarán las cargas vehiculares
que se presentan en horas pico

Garza Arredondo reiteró su
compromiso con el desarrollo
vial del municipio mediante un
mensaje en el que destaca las
obras en curso.

El ejecutivo municipal infor-
mó que trabajan en la
ampliación de la carretera
Apodaca-Agua Fría, una obra
que sigue en marcha con el

objetivo de mejorar el flujo
vehicular en esta importante
vía.

Aunado a, ello destacó que se
está trabajando en las viali-
dades de Mezquital Santa Rosa,

subrayando que estas son una
prioridad para su adminis-
tración.

Garza Arredondo explicó que
aunque algunas de las obras,
como la carretera y el puente
Apodaca-Juárez, son de compe-
tencia estatal, el municipio ha
decidido participar activamente
en su mejora.

En este sentido, manifestó que
están destinando recursos
municipales al 100 por ciento
para acelerar el progreso de
estas obras clave para la conec-
tividad de Apodaca.(ATT)

Pone César Garza en marcha obras viales en Apodaca

Ayer el alcalde fue sorprendido por la fuerte lluvia que se registrò.

En apoyo directo a la sociedad más
necesitada de Santa Catarina, este inicio
de semana la Ciudad  entregó más de mil
aparatos de movilidad y apoyos a vul-
nerables.

Dicho ello  este martes el Gobierno de
Santa Catarina, a través del DIF munici-
pal, ha beneficiado con aparatos de
movilidad y apoyos asistenciales a  mil
personas en condición de vulnerabilidad,
en lo que va de la actual administración.

Y es que con la instrucción del Alcalde
Jesús Nava Rivera, la Presidenta del DIF
Santa Catarina, Paola García Yves, y la
Contralora municipal, Elizabeth Galicia,
han acudido a diversos domicilios para la
entrega de apoyos alimenticios,
aparatos de movilidad. (AME)

Se entregan a gente vulnerable.

Entrega SC más
de mil aparatos

de movilidad



El Gobierno Estatal en sinergia con
el Municipio de Escobedo puso en
operación la segunda ruta intramunici-
pal de un estimado de cinco que aten-
derán a zonas que carecen de servicio
público de transporte en el municipio.

Acompañado del alcalde de
Escobedo, Andrés Mijes y del
Secretario de Movilidad y Planeación
Urbana, Hernán Villarreal, el
Gobernador del Estado Samuel
Alejandro García Sepúlveda dio el ban-
derazo de salida a las unidades que
prestarán servicio en la ruta
Intramunicipal Alianza – Sendero con
un recorrido de 52 kilómetros en ben-
eficio de alrededor de 150 mil per-
sonas, y tendrá un horario de 5:00 a
21:00 horas.

García Sepúlveda, detalló que se
trata de las primeras 30 unidades, de
los mil 600 camiones por llegar, y que
para el mes de octubre de este año
serán 3 mil 740 en total.

“Vamos a completar este octubre 3
mil 740 nuevos camiones para Nuevo
León. Cuando llegamos, acuérdense
que veníamos del COVID nos dejaron
bien poquitos camiones y la mayoría
viejos, la meta es que este cuarto año de
gobierno con los 3 mil 740 nuevos
camiones tengamos ya aproximada-
mente un 90 por ciento renovado, más
los TransMetros nuevos, más las líneas
del Metro, este debe ser el año de la
movilidad para Nuevo León”, men-
cionó García Sepúlveda.

Asimismo, hizo un llamado a la

unidad a todos los actores políticos
para mejorar la calidad de vida de las y
los neoloneses.

“Es momento de más coordinación.
Hay broncas en todas las colonias unas
son federales, otras son municipales,
otras son estatales, pero no podemos
poner obstáculos en resolverlas. Entre
más unidos, entre más coordinados,
más rápido se van a arreglar, como en
este caso el tema de los camiones”,
apuntó.

En total se estima crear cinco rutas
intramunicipales en el municipio, para
abarcar a más de 100 colonias y benefi-
ciar aproximadamente a 500 mil per-
sonas.

Los servicios se prestarán con 25
unidades, cinco para cada ruta, que

contarán con aire acondicionado, Wifi,
video cámaras de seguridad conectada
al CITI o C5 y botón de pánico a bordo.

El Gobierno del Estado se propone
implementar un servicio de rutas para
cubrir la zona norponiente del
Municipio de General Escobedo que
carece de medios públicos de traslado.

De esa forma se reducirán los tiem-
pos de viaje y se conectará a los usuar-
ios con los sistemas de transporte masi-
vo.

Acompañaron al Gobernador en el
evento Abraham Vargas Molina, direc-
tor del Instituto de Movilidad y
Accesibilidad de Nuevo León (IMA); y
José Antonio Quiroga Chapa,
Secretario Técnico del Gabinete
Municipal.(CLR)

Ponen en marcha Estado y Escobedo segunda ruta intramunicipal

Dieron el banderazo de salida de las
nuevas unidades.

Para contrarrestar un posible
impacto negativo a la economía
de la entidad por la política aran-
celaria de Estados Unidos; el
Gobierno del Estado promoverá
la proveeduría local y productos
hechos en Nuevo León.

En entrevista, el Gobernador
Samuel García Sepúlveda indicó
que impulsará la economía pro-
pia,  independientemente de la
imposición o no del 25 por ciento
en aranceles, propuesta por el
Presidente Donald Trump.

Por la mañana, el emecista
sostuvo en Palacio de Gobierno
una reunión privada con la

Caintra, el Consejo Nuevo León
e integrantes de la Iniciativa
Privada.

“Le estoy pidiendo al Consejo
Nuevo León, a la IP, al G10, que
hagamos un esfuerzo que todas
las empresas grandotas compren
proveeduría local,  a los provee-
dores locales darles créditos y
facilidades", expuso.

"Y que luego, todos juntos, en
las tiendas, hagamos un apartado
de Hecho en Nuevo León para
que la gente decida y, si valen lo
mismo, pues compren provee-
duría local”.

Refirió que el programa

Hecho en Nuevo León está por
cumplir 15 años, y cuenta con
productos de calidad para todos
los rubros.

A la par, proyectan anunciar
una serie de medidas que
incluirán incentivos y facilidades
a las empresas.

“Es un programa que tiene
mucho éxito en muchos lugares
del mundo y aquí, que produci-
mos muchos insumos, tenemos
materia para hacerlo".

Por separado, Emmanuel Loo,
encargado del despacho de la
Secretaría de Economía, señaló
que durante el próximo mes ana-

lizarán el plan a implementar.
No obstante, confía en que

Nuevo León saldrá adelante.
"Tuvimos una buena plática,

que vienen la junta de planeación
de Consejo Nuevo León pronto,
trabajamos más o menos cómo
vamos a seguir colaborando”.

“Lo único que tenemos de
referencia es la administración
anterior del presidente Trump,
que fueron los cuatro años donde
nos fue muy bien; entonces, espe-
ramos que estos cuatro años nos
vaya muy bien y que Nuevo
León siga creciendo”,
agregó.(CLG)

Promoverá Estado la proveeduría local y productos hechos en NL

Será para contrarrestar un posible impacto negativo.

De cara a la renovación de la
dirigencia del Partido Movimiento
Ciudadano (/MC), Baltazar
Martínez Ríos, diputado local de
MC, levanto la mano para buscar
este cargo.

Es así que desde este fin de
semana Baltazar Martínez Ríos
comentó con giras y reuniones de
trabajo por todo el estado para
convencer a la militancia “naran-
ja”.

Y es que el actual diputado
local Baltazar Martínez Ríos se
apuntó para ser el próximo coordi-

nador estatal de Movimiento
Ciudadano.

Ya que en las próximas sema-
nas la convocatoria para suceder a
Miguel Ángel Sánchez Rivera
estará abierta.

Por lo que Martínez Ríos men-
cionó que: “Hay prioridades que
tendremos que hacer como líder
de Movimiento Ciudadano en
caso de ser elegido, como será la
cercanía con los ciudadanos del
Estado”.

“Además de que las puertas
estarán abiertas para recibir a nue-

vos militantes y se busca como
parte medular la unión de los agre-
miados, la creación de una estruc-
tura electoral con rumbo al 2027 y
el convencer a la población para
mantener en los distintos puestos
de elección popular a Movimiento
Ciudadano para dar seguimiento a
los proyectos actuales”.

Es de decir que el diputado
comentó que después de mostrar
su intención de ser el nuevo coor-
dinador estatal diversos líderes del
partido mostraron su apoyo y así
estuvo este fin de semana en

Apodaca, donde compartí sus
experiencias como ex alcalde en
dos ocasiones del municipio de
Cerralvo del 2015 al 2021, lo que
le permitió conocer mejor a la
sociedad.

Es de subrayar que, sin embar-
go, algunos actores de MC, temen
por los nexos que mantiene
Martínez Ríos, así como su padre
Martínez Montemayor, con uno
de los máximos operadores del
PAN, Raúl Gracia. Creen que eso
podría afectar la próxima contien-
da ante una eventual disputa pro-

tagónica entre el Frente PRI-PAN
y Morena por la gubernatura.

Además de que es de decir que
Baltazar Martínez Montemayor
fue panista y cambió a MC hace
un par de años, siendo un actor
fundamental en el norte de la
metrópoli.

Y que, desde el partido albia-
zul, algunos líderes han deslizado
a esta redacción "sí nos duele que
se hayan ido del partido, ya ves
todo lo que hicieron en Pesquería
y otros municipios, ellos eran
panistas" (AME)

Se apunta diputado Baltazar Martínez para dirigencia de MC

Levantó la mano

Primero se realizaron refor-
mas al Poder Judicial Federal,
ahora la bancada de Morena va
por la elección de magistrados y
jueces a nivel local.

Para esto, los diputados pre-
sentaron una iniciativa para
reformar la Constitución
Política y la Ley Orgánica del
Poder Judicial del Estado de
Nuevo León.

Los morenistas buscan con la
homologación de las leyes que
los jueces y magistrados sean
electos por el voto popular en
un proceso a celebrarse en el

2027.
El objetivo de la propuesta es

fortalecer la independencia
judicial, garantizar mayor trans-
parencia y asegurar una justicia
más accesible para los ciudada-
nos de Nuevo León.

“Presentamos esta iniciativa
como parte de una nueva etapa
que vive nuestro país, en donde
las y los ciudadanos vamos a
poder elegir a quienes integran
el Poder Judicial de México y
también de Nuevo León”, des-
tacó la diputada Anylú
Bendición Hernández

Sepúlveda.
De acuerdo con el documen-

to presentado en la Oficialía de
Partes, se contemplan modifica-
ciones a la Constitución del estado
en artículos clave, entre los que
destacan el artículo 129, para la
creación del Tribunal de
Disciplina Judicial Local; el artí-
culo 130, para la implementación
del voto popular en la elección de
jueces y magistrados; y el artículo
164, para la reformulación del
Tribunal Electoral del Estado,
entre otros.

También se proponen diversas

modificaciones a la Ley Orgánica
del Poder Judicial del Estado de
Nuevo León, con el propósito de
garantizar la correcta implementa-
ción de estos cambios.

“Nuestra intención es que la
elección de jueces y magistrados a
nivel local se realice en 2027, para
conformar un Poder Judicial
democrático, que dé resultados y
no esté secuestrado por el
PRIAN”, subrayó la legisladora.

“Se plantea que haya un
Comité de Selección del
Ejecutivo, del Legislativo y tam-
bién del Judicial, es decir, la

misma práctica que estamos vien-
do a nivel federal que ahora se
haga a nivel estatal, que la elec-
ción de magistrados y jueces se
haga de manera transparente,
abierta, pública, que todos los
abogados puedan participar en el
proceso.

La morenista dijo que se busca
garantizar la democratización de
la justicia y que ésta sea pronta,
completa, gratuita e imparcial, con
mayor eficiencia en los procesos
judiciales y transparencia en las
resoluciones de los jueces y
magistrados.(JMD)

Una iniciativa de reforma a
la Ley General de Cambio
Climatico es la que presento la
bancada del PRI en el
Congreso Local para que se
publique cada semestre en los
medios de comunicación la
lista de las empresas que más
contaminan.

Gabriel Govea López, Elsa
Escobedo Vázquez y Héctor
Moreno Rivera diputados
priistas informaron que las

modificaciones se hicieron
para combatir la contamina-
ción del aire, agua, suelo y
residuos peligrosos.

Además de la iniciativa
entregaron también dos exhor-
tos, uno, dirigido a la
Secretaría de Medio Ambiente
y Recursos Naturales para que
el informe de las Cédula de
Operación Anual (COA), sea
de manera semestral, y el otro,
a la Secretaría Estatal de Salud

para que mediante un estudio
comparado conozca el impacto
de la emisión de partículas en
la salud de los ciudadanos.

“Estoy pidiendo a la
Secretaría de Salud del Estado
para que a través de la
Secretaría del Medio
Ambiente por la georreferen-
ciación de sus cámaras revise
la incidencia y prevalencia de
las enfermedades que están
relacionadas principalmente

con la contaminación ambien-
tal como son enfermedades
respiratorias, alérgicas, rena-
les e inclusive neurodegenera-
tivas y cáncer”, señalo Govea
López.

“Tenemos un reporte que se
llama Células de Operación
Anual que en ellas vienen
todas las emisiones que se
generan por agua, tierra, aire,
y están son evaluadas, el
reporte es anual y ahora estoy

proponiendo que sea semestral
para que la Secretaría de
Salud y de Medio Ambiente
puedan implementar progra-
mas preventivos, atención,
tratamiento y suspensión de
empresas”.

La iniciativa de reforma
que fue presentada ante el
Pleno del Poder Legislativo
contempla modificar artículo
90 bis de la Ley General de
Cambio Climático. (JMD)

Ante la gran cantidad de
recursos que ha cobrado el
Gobierno del Estado con la
aplicación del impuesto verde,
el Congreso Local citará al
Secretario del Medio
Ambiente Alfonso Martínez
para que explique en donde se
esta invirtiendo todo ese dine-
ro.

De acuerdo con los legisla-
dores por este gravamen, la
administración estatal a adqui-
rido mil 554 millones de
pesos. 

Carlos de la Fuente Flores,
coordinador de la bancada del
PAN, señalo que hace dos
semanas se le hizo la petición,
pero de no enfiar nada, lo man-
daran traer para que  compa-
rezca.

"Le voy a pedir a mi com-
pañera Claudia Caballero,
quien fue la que hizo el exhor-
to en la permanente, que pida
mandar traer a una compare-
cencia al titular de medioam-
biente para que aquí le poda-
mos solicitar cada uno de los

diputados en que está gastan-
do, y espero que sea lo sufi-
cientemente transparente”.

"Que nos pueda decir cuál
es el valor para los ciudadanos
de la zona metropolitana del
beneficio que nos está dando
esto, porque ya vimos el per-
juicio que subieron el valor de
las viviendas y se están gene-
rando cobros", indicó.

A la petición se unió el
diputado del PRI, Javier
Caballero Gaona quien exigió
la transparencia sobre a donde

van a parar esos recursos.
“Hacemos un enérgico lla-

mado al Estado para que trans-
parente en qué se está invir-
tiendo el impuesto verde, por-
que creo que toda la gente de
Nuevo León estamos habidos
de información porque no
vemos acciones concretas, y
todos esperaríamos que se
aplique en temas rea, apuntó.

Miguel Flores Serna, coor-
dinador de la fracción de
Movimiento Ciudadano señalo
que el estado a tenido inversio-

nes en medio ambiente y era
necesario e indispensable
saber en dónde.(JMD)

“Desde la bancada de
Movimiento Ciudadano sabe-
mos también que tiene que
transparentarse, y lo que es
importante decir es que si nos
consta que el Estado nunca va
a dejar que haya generación de
riqueza si afecta al medioam-
biente, y probablemente por
eso son esos impuestos y esta-
remos pendientes de eso”,
puntualizó.(JMD)

Pide Congreso explicación sobre destino de lo recaudado por el impuesto verde

Para eso pedirán compare-
cencia de Alfonso Martínez

Para eso presentaron una
reforma de ley

Va bancada de Morena por la elección de magistrados y jueces a nivel local

Propone GLPRI publicar cada semestre en medios de comunicación las empresas contaminantes

Presentaron la iniciativa

Miércoles 5 de febrero de 2025
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Sergio Luis Castillo

Elementos de la Agencia

Estatal de Investigaciones bus-

can a dos delincuentes que

robaron una unidad oficial de

Protección Civil del municipio

de Pesquería.

Los delincuentes

aprovecharon que los brigadis-

tas dejaron abierta la camioneta

oficial, mientras combatían

para un incendio en un predio

que amenazaba con llegar a una

zona habitacional.

Los hechos se reportaron

este martes, en un predio ubica-

do en calles de la Colonia La

Croc, en Pesquería.

Se indicó que los brigadistas

atendían un llamado de emer-

gencia por un incendio en las

calles Parcela y Juan Escutia, en

el mencionado sector.

Cuando un grupo de hom-

bres aprovechó para hacer el

hurto de la unidad, dejando a

los socorristas sin medio de

transporte ni herramientas.

Los ladrones además se lle-

varon las pertenencias de los

rescatistas, entre ellos celulares

y dinero en efectivo.

Los hechos ocasionaron un

fuerte despliegue policiaco.

Luego de dos horas de

búsqueda, en la que se empleó

un dron municipal, la camione-

ta fue localizada entre mator-

rales, donde fue abandonada

por los delincuentes.

Personal de Servicios

Periciales acudieron al sitio,

para tomar las huellas dactilares

de los ladrones, que serán clave

para poder ubicarlos.

Los rescatistas hicieron un

llamado a la comunidad, para

que en caso de haber sido testi-

gos del robo, los apoyen denun-

ciando a los sospechosos, ya

que se llevaron herramienta

básica para realizar sus labores

y salvar vidas.

En otro caso, en un operativo

realizado el fin de semana, ele-

mentos de la Policía de Santa

Catarina lograron la detención

de cuatro personas por delitos

relacionados con la posesión de

drogas y armas de fuego.

El primer arresto se efectuó

en la Colonia Mirador La

Huasteca, en donde Jonathan

"N", de 24 años y Roberto "N",

de 20 años.

Resulta herido en gimnasio tras ventarrón
Andrés Villalobos Ramírez

Un joven resultó con una

herida en una de sus piernas

cuando se hallaba realizando

ejercicio en un gimnasio, al

romperse un vitral a causa de

los fuertes vientos y la lluvia, en

Guadalupe.

El accidente fue reportado a

las 18:47 horas en el gimnasio

Smart Fit, que se encuentra ubi-

cado en la avenida Israel

Cavazos y Benito Juárez, en la

colonia Cerro Azul.

Al sitio acudieron elementos

de PC de Guadalupe al mando

del comandante Fernando

Escobedo Lara, tras recibir el

llamado de auxilio sobre un

adolescente lesionado.

De manera inmediata arrib-

aron los brigadistas municipal,

del grupo Samur, así como

socorristas de la Cruz Roja,

atendiendo al herido.

Francisco de 15 años de edad

presentaba una herida cortante

en la pierna izquierda tras ser

atendido, fue llevado en la

ambulancia de Samur, al

Hospital de Zona número 21 del

Seguro Social.

De acuerdo con las primeras

indagatorias del accidente, el

joven se hallaba en el gimnasio

en el área de las caminadoras,

realizando ejercicio de cardio.

Momentos después comenzó

a llover y a soplar un fuerte

viento el cual derribó un vitral

de tres metros por siete, cayén-

dole los vidrios al joven.

En otro caso, un conductor

terminó con lesiones graves,

después de volcar el camión que

conducía y ser aplastado por el

mismo, en un tramo carretero

de Galeana.

Al parecer el hombre se

quedó dormido sobre el volante,

lo que hizo que se saliera de la

carpeta asfáltica y se ladeara

hacia el costado izquierdo.El joven realizaba ejercicio.

Fue en los patios de la Ruta 155, en García.

Gilberto López Betancourt

Tras perder el control de su

motocicleta y derrapar, un hom-

bre falleció la noche del lunes

en la Avenida Nogalar y Diego

Díaz, municipio de San Nicolás.

El accidente se registró

alrededor de las 21:30 horas, al

parecer por el exceso de veloci-

dad en que se desplazaba la per-

sona.

Como Eduardo Mora García,

de 42 años de edad, fue identifi-

cado el fallecido en el lugar,

quien presuntamente trabajaba

como escolta de seguridad del

alcalde de San Nicolás, Daniel

Carrillo.

Dentro de las primeras inda-

gatorias de las autoridades, se

estableció que el motociclista

probablemente se desplazaba a

exceso de velocidad, lo que hizo

que perdiera el control de su

unidad y luego derrapara.

Al momento de caer de la

moto, la persona se golpeó y

esto fue lo que finalmente le

ocasionó la muerte.

Diversos testigos comuni-

caron os hechos a las autori-

dades y al sitio arribaron

paramédicos, confirmando la

muerte del hombre.

El área quedó resguardada

por los efectivos de la Policía

municipal, más tarde arribó per-

sonal del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General

de Justicia de Nuevo León.

OTRO EN MOTO
En una persecución con ele-

mentos de la Policía de García,

un joven que viajaba en una

motocicleta falleció y el con-

ductor resultó lesionado, el

lunes en Escobedo.

Alrededor de las 23:10 horas

se registró el accidente, en el

kilómetro 18.9 del Libramiento

Noroeste, a la altura de la

Colonia La Unidad.

En el lugar trascendió que

elementos de la policía iban en

persecución de los jóvenes,

cuando se registró el accidente,

ya en territorio de Escobedo.

La motocicleta terminó por

salirse del camino para luego

caer a un vado del acotamiento.

En el lugar trascendió que se

escucharon detonaciones de

arma de fuego y se detuvo al

joven que sobrevivió en el acci-

dente.

Al lugar arribaron elementos

de la Policía de Escobedo, así

como paramédicos, confirmán-

dose la muerte del joven identi-

ficado por sus familiares que

llegaron al lugar y aseguraron a

los elementos cumplía 18 años

ese mismo día.

Elementos de la AEI y per-

sonal de Servicios Periciales

arribaron al lugar para las inda-

gatorias.

La unidad de rescate fue abandonada.

Gilberto López Betancourt

Luego de ser perseguido por

hombres armados, un empleado

fue ejecutado a balazos ayer al

sur de Monterrey.

La ejecución se registró

alrededor de las 11:20 horas en

Antiguo Camino a Villa de

Santiago y Sierra Vista, Colonia

Granja Postal, a unos metros de

donde el ahora occiso trabajaba

en una ferretería.

El occiso fue identificado en

el lugar como Francisco Díaz

Sandoval, quien contaba con 51

años de edad, al ver a los agre-

sores corrió, pero fue alcanzado

por estos, que le dispararon en

diversas ocasiones.

Paramédicos arribaron al

lugar tras el reporte y al revisar

a la persona se percataron que

ya no contaba con signos de

vida.

El lugar fue resguardado por

elementos de Fuerza Civil y de

la Agencia Estatal de

Investigaciones.

Los agresores lograron darse

a la fuga antes de la llegada de

las autoridades y ante la mirada

de diversos testigos.

El área de los hechos quedó

cerrada por las autoridades, ya

que se encontraron diversos

casquillos percutidos.

Personal del Instituto de

Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General

de Justicia revisó el cadáver,

que entre otras heridas presenta-

ba al menos una en el tórax.

Después de la inspección del

cadáver, lo llevaron en una

Unidad del Servicio Médico

Forense al anfiteatro del

Hospital Universitario para la

autopsia correspondiente.

TORTURADO
Con diversas huellas de tor-

tura fue encontrado un hombre

tras ser privado de la libertad y

robarle su moto, en la Carretera

a Reynosa, en Cadereyta.

La agresión, cometida por

dos hombres y una mujer que

viajaban en un vehículo, se reg-

istró la noche del lunes, para

luego ser encontrado el afectado

ayer por la mañana.

El hombre estaba en la

Avenida Paseo San Juan y Villa

Nuevo León, a la altura de la

Colonia Villa Palmanova, sitio

en donde fue dejado por los pre-

suntos a las 7:15 horas.

Aunque se presumía que era

una persona atropellada sin

vida, al llegar las autoridades se

percataron que la persona esta-

ba inconsciente.

El afectado fue auxiliado y

luego señaló lo que había ocu-

rrido, siendo trasladado al

Hospital General de Juárez,

mientras que la Policía realiza

las indagatorias.

Como José Antonio R., de 29

años, se identificó al lesionado

ante las autoridades, y presenta-

ba diversas lesiones por golpes.

Los elementos de la AEI

realizan las indagatorias corre-

spondientes, que en forma pre-

liminar se manejan como un

robo a transeúnte con violencia

y robo con violencia.

El lesionado dijo que la

noche del lunes al circular por la

carretera a Reynosa, en

Cadereyta, lo abordaron tres

personas, entre ellas una mujer,

quienes que viajaban en un

vehículo.

Los hechos se registraron en la Colonia Granja Postal. 

Ocurrió en el municipio de San Nicolás.

Gilberto López Betancourt

Sergio Luis Castillo

El incendio en el patio de la

Ruta 155, consumió siete

unidades de pasajeros de esa

empresa, mismos que al parecer

estaban descompuestos, en

García, sin que se reportaran

lesionados.

Las autoridades recibieron el

reporte del accidente alrededor

de las 6:53 horas, en las instala-

ciones de la ruta ubicada en

calles Santa Mónica y Santa

Martha, Colonia Santa Elena

Residencial.

Aunque el incendio pudo ser

controlado antes de que pudiera

extenderse, ya había consumido

en su totalidad las siete

unidades estacionadas en el

patio de la empresa.

En los hechos no se repor-

taron lesionados, únicamente

los daños en las unidades, de las

que se dijo estaban descom-

puestas.

Elementos de Bomberos, así

como Protección Civil del

Estado y García, estuvieron tra-

bajando en el lugar.

Las unidades incendiadas

son siete vehículos, tres

camiones Marcopolo y cuatro

camiones Hyundai.

El motivo por el cual se re-

gistró el incendio, no se ha

establecido por parte de las

autoridades, que realizan las

indagatorias.

Elementos de la Policía

municipal arribaron al lugar

para tomar conocimiento.

SE SALVA DE MORIR
Un joven conductor se salvó

de morir de forma milagrosa, al

quedar prensado su vehículo

entre un tráiler y un transporte

de personal en el Libramiento

Noroeste, en García.

El conductor dijo que al ver

el tráiler que se aproximaba a

toda velocidad, volanteó el

automóvil y evitó ser aplastado.

El afectado se identificó

como Aarón Sosa, de 24 años

de edad, con domicilio en el

municipio de García.

Gilberto López Betancourt

Además de privar de la liber-

tad a un hombre, un grupo

armado baleó en los hechos a

una mujer, en Galeana.

El reporte de los hechos fue

alrededor de las 4:00 horas de

ayer, en un domicilio de la

Comunidad Valle Hermoso, en

el kilómetro 115 de la Carretera

57.

Al lugar llegaron al menos

cuatro hombres armados, en al

menos dos camionetas en la que

se llevaron a la persona, un

hombre de 67 años de edad.

Ante los hechos, una familiar

del hombre intervino en su

defensa para tratar de evitar que

se lo llevaran, por lo que fue

baleada en al menos una

ocasión, en una pierna.

Para intimidar a los habi-

tantes del lugar, los presuntos

dispararon contra el domicilio

antes de darse a la fuga con el

secuestrado.

Más tarde arribaron elemen-

tos de la Policía estatal, además

de efectivos de la Agencia

Estatal de Investigaciones que

se hicieron cargo de las indaga-

torias.

En cuanto a la persona

lesionada, tras ser auxiliada la

trasladaron a un hospital para

continuar con su atención.

DECOMISAN ARMAS
En un cateo realizados a un

domicilio al norte de Monterrey,

la Fiscalía de Justicia arrestó a

cuatro personas por presuntas

actividades de narcomenudeo,

aseguraron tres armas largas y

una corta, además de droga.

Elementos del Centro de

Líneas de Investigación

Preliminares, Especializado en

narcomenudeo y casos de alto

impacto, fueron los que

encabezaron los operativos, lle-

vados a cabo ayer por la mañana

como parte de una carpeta de

investigación por delitos contra

la salud.

La casa cateada se ubica en

calle Hermandad casi con

Arroba, en la Colonia La

Amistad, domicilio que quedó

asegurado.

Las personas arrestadas son:

María "N", de 48 años de edad,

Francisco "N", de 30, Kevin

"N", de 20, y Jeype "N", de 24.

En el lugar se aseguraron tres

armas de fuego largas abasteci-

das con cargador y cartuchos

hábiles, un arma de fuego corta

abastecida con cargador y cartu-

chos hábiles, además de dosis

de narcótico diverso.

Cateo en Monterrey.

Muere escolta al 
derrapar en moto

Balean a mujer y 
‘levantan’ a hombre

Acaba incendio con 7 
camiones de pasajeros

Roban unidad de PC

Persiguen y ejecutan a 
empleado de ferretería
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Alberto Cantú                                           

Los Rayados iniciarán este día con
su actividad en la primera ronda de la
Concacaf Champions Cup, cuando
visiten al Forge de Canadá en el juego
de ida en el estadio Tim Hortons
Field, de Canadá, en punto de las
19:00 horas. 

La escuadra que dirige Martín
Demichelis llegará con un buen
ánimo a este torneo tras vencer al
Necaxa en la fecha cinco del Torneo
Clausura, apenas su primera del tor-
neo.

Pero el conjunto regio llega tam-
bién con el reto de desarrollar un
mejor futbol, ya que contra los
‘Rayos’ sufrieron de más para sacar
un resultado apurado de 1-0, donde el
portero Luis Cárdenas fue una de las
figuras en el duelo con sus atajadas. 

Esa deuda de jugar mejor y ofrecer
una mejor versión en lo futbolístico

podría acercarse a ser realidad para
ellos si se toma en cuenta que
enfrentarán a un rival que no ha juga-
do un partido oficial desde hace casi
tres meses, lo cual es una desventaja
importante en el tema físico para los
canadienses y aún más si se toma en
cuenta que los regios arribarán al
cotejo con cinco partidos jugados en
el presente Clausura. 

Si bien el martes de la semana
pasada Forge tuvo un encuentro amis-
toso ante Orlando City de la MLS, el
último encuentro oficial del cuadro
canadiense fue el pasado nueve de
noviembre ante Cavalry en la final de
la Liga Premier de Canadá, motivo
por el cual este equipo está falto de
fondo físico y esto es lo que más le
sobra a un Monterrey que ya tiene
varios partidos en su espalda durante
este 2025. 

A ello hay que sumarle que
Monterrey tendrá una deuda en este

torneo internacional luego de que en
la edición del año pasado quedaran
eliminados frente al Columbus Crew
en las semifinales de vuelta, con-
sumando su fracaso en el Gigante de
Acero. 

A su vez, este torneo tendrá en
juego que el ganarlo dará el pase a la
Copa Intercontinental de la FIFA de
este año y al Mundial de Clubes del
2029, motivo por el cual la escuadra
regia buscará llegar lejos en este cer-
tamen e intentarán coronarse en el
mismo. 

Esteban Andrada; Ricardo Chávez,
Stefan Medina, Héctor Moreno,
Gerardo Arteaga; Jorge Rodríguez,
Oliver Torres, Iker Fimbres; Jordi
Cortizo, Jesús Manuel Corona y
Roberto de la Rosa tal vez sea el
equipo que inicie en Monterrey. 

HABLA DEMICHELIS
PÁGINA 2

Alberto Cantú                                         

Tigres hará su debut durante esta
noche en la primera ronda de la
Concacaf Champions Cup, cuando en
el juego de ida visiten Nicaragua al
Real Estelí. 

El partido iniciará a las 21:00 horas
en el estadio Independencia, en
Nicaragua. 

Los dirigidos por Veljko Paunovic
vienen de perder el invicto en el
Clausura en la fecha cinco ante Toluca,
y marchan terceros con 10 puntos en la
Liga Mx. 

Pero esa derrota no es tan negativa
para los felinos, si se toma en cuenta
que sumaron una importante cifra de
unidades en el torneo mexicano para
tener un buen colchón de puntos que
les permite llegar tranquilos al cotejo
de esta noche. 

Sin embargo, los felinos afrontarán
el juego de este día sin la presencia de
jugadores importantes como André
Pierre Gignac, Nahuel Guzmán, Juan
Brunetta, Javier Aquino, Joaquím
Pereira, Fernando Gorriarán, Diego
Reyes, Diego Sánchez, Marcelo Flores
y Rafael Guerrero, siendo esto ya sea
por temas de lesiones o decisión técni-
ca del estratega Veljko Paunovic.

La escuadra regia afrontará este tor-
neo con una especie de revancha, toda
vez de que la última vez que ganaron
el mencionado fue en la
Concachampions del 2020 cuando se
coronaron frente al LAFC de Los
Ángeles. 

Desde esa ocasión, los felinos han
fracasado en la Concachampions de
2023 al quedar eliminados en las semi-
finales ante León y el año pasado
quedaron fuera en la ronda de los cuar-
tos de final contra Columbus. 

Los regios tendrán la motivación de
intentar ganar este torneo ya que eso
los calificaría a la Copa
Intercontinental de la FIFA de este año
y al Mundial de Clubes de 2029, pero
antes de eso deberán de sortear su serie

de primera ronda ante este Real Estelí,
buscando sacar ventaja en Nicaragua y
después resolver la serie durante el
próximo miércoles con el duelo que
será en el estadio Universitario. 

Enfrente van a tener a un Real
Estelí que marcha de líder en el Torneo
Clausura del futbol nicaragüense, con
nueve puntos cosechados en cinco jue-
gos.

Los felinos ya jugaron en la
Concachampions de la campaña 2012-
2013, ganando los regios 4-0 en el
Universitario para después empatar 1-
1 en el estadio Independencia en la
fase de grupos. 

Fernando Tapia; Jesús Garza, Juan
José Purata,  Eduardo Tercero, Jesús
Angulo; Rafael Carioca, Rómulo
Zwarg; Uriel Antuna, Diego Lainez,
Sebastián Córdova y Nicolás Ibáñez
tal vez sea el equipo que hoy inicia en
los Tigres. 

MOLESTA A ESTELÍ 
CUADRO 'B' DE TIGRES

PÁGINA 2

Y Tigres 'B'
visita al Estelí

21:00 horas
Estadio
Independencia

Tigres, por la ventaja.

Sergio Ramos, legendario fut-
bolista que está próximo a firmar su
contrato con Monterrey, prepara su
llegada a México y en redes sociales
sorprendió con una historia que
incluye música de Carín León y
Grupo Frontera.

El tema 'Que vuelvas' de Carín
León y Grupo Frontera sonó en una
historia de Sergio Ramos en
Instagram mientras presumía una
serie de zapatos que puede usar en los
siguientes pasos de su carrera profe-
sional.

De esta forma, Sergio Ramos poco
a poco empieza a empaparse de cos-
tumbres mexicanas a medida que,
todo parece indicar, llegará en los
próximos días a México para incorpo-
rarse a la Liga MX.

Su último equipo fue el PSG y, a
pesar de tener más de medio año de
inactividad, Sergio Ramos parece
estar en buena forma física, ya que el
director técnico Martín Demichelis
adelantó que el zaguero pasó las prue-
bas físicas.

Una vez que la delegación del
Monterrey cumplió con revisiones
para Sergio Ramos, se estima que se
podría avanzar ya con el acuerdo final
y el anuncio oficial de que el legen-
dario ex del Real Madrid pueda
sumarse ya a la plantilla dirigida por
Demichelis.

Ramos se ambienta de México

El legendario pelotero murió a los 96 años.

Amed Hernández                                      

El histórico y primer jugador
regiomontano en las Ligas Mayores de
Beisbol, Felipe Montemayor, murió la
madrugada del martes a la edad de 96
años.

Apodado como el "Clipper", fue un
pelotero y recordado por su bateo de
zurda que llegó a jugar también con
los Sultanes de Monterrey.

Montemayor logró ser tricampeón
con el equipo regio en la Liga
Mexicana de Beisbol en los años de
1947, 1948 y 1949.

En 1948 tuvo su mejor desempeño

al promediar bateo de .341 lo que le
permitió ser nombrado como novato
del año.

Luego de 12 temporadas en
México, en 1953 comenzó a jugar con
los Piratas de Pittsburgh donde disputó
dos temporadas.

Para 1958 arribó a la Liga de
Nicaragua, donde logró imponer una
marca de jonrones con 21, así como
probó suerte en Cuba con la novena de
Cienfuegos, siendo líder en triples con
cinco.

Fue en 1983 cuando fue ingresado
en el Salón de la Fama del Beisbol
Mexicano, Sultanes de Monterrey
decidió en 2006 retirar su número 13.

Fallece el 'Clipper'
Montemayor 

Exhibe música mexicana en sus redes sociales

El español da a pequeñas dosis detalles sobre su futuro.

Donald Trump se convertirá en el
primer presidente en funciones asistirá
el domingo a un Super Bowl, pues
presenciará el duelo entre Jefes de
Kansas City y Águilas de Filadelfia a
disputarse en Nueva Orleans.

El Servicio Secreto de Estados
Unidos, responsable de proteger al
presidente, dijo en un comunicado este
martes que ha tenido personal en el
lugar durante días preparándose para
su visita. 

"Se ha llevado a cabo una amplia
planificación y coordinación para

garantizar la seguridad de todos los
asistentes, jugadores y personal", afir-
mó el portavoz del Servicio Secreto
Anthony Guglielmi en un comunicado.
"Las medidas de seguridad se han
mejorado aún más este año, dado que
será la primera vez que un presidente
en funciones de los Estados Unidos
asista al evento".

Los aficionados que asistan al par-
tido pueden esperar más información
en los próximos días sobre qué esperar
con respecto a los controles de seguri-
dad, agregó.

Trump también planea sentarse para
una entrevista con Bret Baier, de Fox
News, como parte de la programación
previa al espectáculo de la cadena, que
se grabará desde Florida antes del par-
tido. 

Los presidentes tradicionalmente
conceden una entrevista a la cadena
que transmite el partido de futbol,   
aunque tanto Trump como su predece-
sor, Joe Biden, fueron inconsistentes en
cuanto a participar.

Trump, un neoyorquino que ahora
vive en Florida, no ha indicado a qué

equipo apoya.
Este martes en la Casa Blanca,

Trump se negó a responder una pre-
gunta de un periodista que obre un
pronótico del juego.

"No quiero decirlo, pero hay un
cierto mariscal de campo que parece
ser un buen ganador", dijo Trump,
aparentemente refiriéndose al mariscal
de campo de los Jefe, Patrick
Mahomes.

ÁGUILAS, EN GRAN
MOMENTO OFENSIVO
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Trump primer presidente en asistir al Súper Tazón

Trump no dio su pronóstico.
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Martín Demichelis habló ayer en con-
ferencia de prensa previo a su duelo de la
Concacaf Champions Cup entre Rayados
y Forge de Canadá, que será hoy en el
duelo de ida.

En la comparecencia tocó varios
temas, uno de ellos sobre la convocatoria
y de la única baja que tendrán para este
juego y el de Liga MX ante Juárez.

“Arrancamos la Concacaf con la
expectativa de poder llevar a este club a
donde se merece, arrancamos este viaje,
de ahí vamos a Juárez. Tenemos seis par-
tidos por delante, vamos con mucha
responsabilidad, el equipo no está
definido para mañana, Víctor Guzmán
tuvo un problema muscular y salvo él,
viajamos todos. Algunos les ha tocado
jugar partidos seguidos”.

Demichelis comentó que conoce poco
al rival y sólo ha visto videos del torneo
pasado, ya que ellos no tienen todavía
competencia en marcha.

“Estamos todavía en un proceso de
crecimiento, es un equipo rival que
poco ha jugado, tenemos información
del torneo pasado, de los amistosos que
han tenido, un equipo muy dinámico
desde lo táctico, una academia en
Canadá donde intenta darle valor al
pase, a la posesión, pero lo más impor-
tante es lo que hagamos nosotros, pon-
ernos a jugar con la pelota la mayor
cantidad de tiempo posible. Una cancha
de pasto sintético, encontrarnos con un
frio que nos permite que nuestro desem-
peño sea normal”.

EL FICHAJE DE SERGIO RAMOS
Demichelis habló también del avance

en el fichaje de Sergio Ramos con La
Pandilla, donde no dijo algo nuevo

respecto al precontrato del que se habló
el pasado lunes.

“‘Tato’ viajó a España ya habíamos
hablado de cerrar esta contratación, todo
ha sido exitoso con Sergio, lo sabíamos.
Espero que se cierre lo antes posible, ya
lo dijo ‘Tato’ que hay cosas burocráticas,
hay condiciones para poder viajar”.

Por otra parte, Germán Berterame
habló de lo que sintió de regresar a la
senda del gol y de lo que hay dentro del
equipo, esa competencia entre los com-
pañeros que los hace salir adelante.

“Trato de trabajar día a día, de tener la
confianza del DT para tener esa pacien-
cia dentro de la cancha y hacer el trabajo
que pide el cuerpo técnico, tener la con-
fianza y el trabajo del día a día”.

“Obviamente como un delantero,
hacer gol siempre es un alivio, también
detrás de todo eso es un día a día, de
paciencia, tener mucha calma, poder
aportarle al equipo. Después., el gol va a
llegar solo, el otro día hice gol, pero
aporté muchísimo al equipo, también
llegó la victoria”.

En el Real Estelí molestó que
Tigres no fuera con jugadores
estelares para el duelo de
Concacaf Champions Cup.

De esto se pronunció Byron
Bonilla, jugador del conjunto
nicaragüense, así como su entre-
nador, Ramón Olivas.

“Como jugador sí hay poca de
molestia porque uno siempre
quiere enfrentarse a lo mejor,
pero que no traigan a su artillería
es incómodo, más así es su
decisión y se lo respeto, no me
meteré en eso, a jugar el partido y
a ver cómo nos va a nosotros”,
dijo Bonilla.

“Están hablando de 25
jugadores de nivel superior y por
diferentes razones de los técnicos
nos decidimos por uno y otros, no
se cuál pueda ser la diferencia
entre hablar de un titular a
suplente en Tigres”, expresó
Bonilla.

‘SUPLENTES ES PARA EVITAR
DESGASTE”: PAUNOVIC 

Tigres disputará debutará esta
noche en la Concacaf Champions
Cup ante el Real Estelí, pero lo
hará con plantel alterno, de lo que
habló su entrenador, Veljko
Paunovic.

El técnico serbio aseguró que
convocó a jugadores suplentes

para evitar el desgaste físico en
los titulares ante la carga de jue-
gos.

“Nosotros tenemos gente que
ha disputado partidos impor-
tantes, con mucho desgaste y con
una carga que nosotros medimos
mucho, no podemos pensar en un
partido como el único objetivo
que tenemos en esta competición.

“En esta temporada que esta-
mos disputando en México ten-
emos muchos partidos que se
vienen por delante, tenemos la
revancha propia en casa el miér-
coles que viene, así es que es
nuestra manera de gestionar las
cargas”, mencionó.

Por otra parte, Paunovic se
pronunció sobre Rafael Carioca
quien se quedará hasta verano
con Tigres para finalizar su con-
trato, por lo que apuntó el rol que
esté sostendrá.

“Rafa es un jugador de la plan-
tilla con experiencia y recorrido,
es importante su liderazgo y com-
promiso en esa posición tenemos
gente que hemos traído y joven,
habrá que repartir esos minutos
buscar rendimiento, el que esté
mejor jugará”, sentenció. 

El duelo contra los
nicaragüenses será en punto de
las 21:00 horas en el Estadio
Independencia. (AH)

Cruz Azul estuvo lejos de una buena
presentación en la Concacaf Champions
Cup, pero aprovechó dos errores del Real
Hope para salir con el triunfo 2-0 en la ida
de la primera ronda del certamen regional. 

Justo en el mejor momento de Real
Hope en el partido, un error del defensa
Huguens Michel le abrió las puertas a
Cruz Azul al 38’. El zaguero intentó
despejar el balón con una chilena, pero no
hizo buen contacto con el esférico, que
cayó en los botines de Ángel Sepúlveda
para mandar la redonda a las redes.

Los haitianos mandaron el balón a las

redes al 76’ con tanto de Angelo Éxilus,
pero la anotación fue anulada por fuera de
lugar.

De nueva cuenta, cuando Real Hope
vivía su mejor momento, Cruz Azul
aprovechó otro descuido de los haitianos
para poner el 0-2 al 83’. Ignacio Rivero
cobró un tiro de esquina a primer poste,
zona en la que Gabriel Fernández desvió
el esférico, situación que hizo que el balón
pegará en la cabeza de Jimmylson
Guillaume, quien acabó por mandar a la
redonda a su propio arco, en lo que fue la
última acción de peligro del compromiso.

Las Rayadas volverán
esta noche a la actividad en
la temporada regular del
Torneo Clausura 2024, bus-
cando ante Necaxa un triun-
fo que les haga subir algo de
lugares en la tabla de posi-
ciones. 

El conjunto que dirige
Amelia Valverde enfrentará
en punto de las 20:00 horas
a las Centellas, en lo que
será un encuentro
perteneciente a la fecha siete
en el Gigante de Acero. 

Las albiazules vienen de
igualar ante las Xolas y
dicha situación les sig-
nificó que no pudieran
ascender al tercer o segun-
do lugar dentro de la tabla
de posiciones, aunque
ahora, como mínimo,
intentarán derrotar a
Necaxa para aspirar a
entrar dentro del top cua-
tro de la competencia. 

Las albiazules marchan
quintas en la tabla de posi-
ciones con 13 puntos, y
alcanzarían la cuarta plaza

con un triunfo siempre y
cuando Pumas no derrote al
Puebla, o ya si esto sucede,
pues las regias tomarían ese
sitio si la victoria de las cap-
italinas sobre las camoteras
es por una diferencia de
goles a favor mucho menor
al hipotético triunfo de las
dirigidas por Amelia respec-
to a su rival en turno, las de
Aguascalientes. 

Incluso las albiazules
podrían aspirar a algo más
de un cuarto lugar si hay
algunas otras combinaciones
de resultados. 

De rival van a tener a
unas hidrocálidas que ape-
nas cuentan con cuatro pun-
tos en seis jornadas y están
en la parte baja de la tabla de
posiciones luego de registrar
un triunfo, un empate y cua-
tro derrotas, lo que hace
creer que una hipotética vic-
toria para las regias es algo
que muy posiblemente ter-
minará sucediendo durante
esta noche en el Gigante de
Acero. (AC)

Tigres Femenil buscará retomar
su regularidad y su buen futbol
cuando enfrenten esta noche al
Cruz Azul en la fecha siete del
Torneo Clausura 2025. 

El conjunto que dirige Pedro
Martínez Losa visitará al conjunto
cementero en punto de las 15:45
horas. 

Las “Amazonas” vienen de
empatar ante Querétaro para llegar
a ocho puntos que la tiene en la
parte media de la tabla de posi-
ciones, pero necesitan la victoria
para colocarse dentro del top ocho
de la justa y poco a poco empezar
a subir algunos sitios en la cam-
paña, buscando la clasificación en
unos meses más a la fiesta grande
del futbol mexicano. 

Sin embargo, un empate o una
derrota complicaría a las
“Amazonas” en su objetivo de
escalar lugares en la tabla de posi-
ciones, además de que esos resul-
tados las mantendrían lejos de los
equipos punteros del Clausura, lo
que de ocurrir sería criticable para

el conjunto regio que sigue dejan-
do dudas no solamente con sus
resultados, sino también con su
pobre funcionamiento de juego. 

Enfrente van a tener a un Cruz
Azul que cuenta con siete unidades
luego de seis partidos en el campe-
onato que es producto de una vic-
toria, cuatro empates y una derro-
ta, por lo que su rendimiento en
cuanto a puntos es similar al de las
felinas, y eso hace que el compro-
miso no será nada sencillo para las
auriazules, las cuales desearán que
el juego de hoy sea un punto y a
parte de una futura mejor campaña
regular para ellas, intentando poco
a poco colarse a los puestos de
Liguilla. (AC)

En un partido pendiente de la fecha
uno del Torneo Clausura 2025, Pachuca
y León se verán las caras esta noche en el
estadio Hidalgo, donde uno de los dos
intentará llevarse la victoria para tomar
la cima de la justa local. 

El partido dará comienzo en punto de
las 20:00 horas, a donde Pachuca llegará
con 10 unidades luego de cuatro jornadas
para con ello ser cuartos en la tabla de
posiciones. 

Por su parte, la escuadra del León
marcha en el segundo lugar del campe-
onato con 12 unidades, a un punto del
líder América. 

León tomaría la cima del campeonato
siempre y cuando derroten al conjunto
hidalguense, quienes de igual manera
lograrían llegar al liderato si golean al
cuadro del León. (AC)

Javier Aguirre visitó este martes el
entrenamiento del América de cara al
partido que tendrán las Águilas ante
Puebla el próximo viernes por el
Clausura 2025.

En compañía de parte de su cuer-
po técnico como Pol Lorente y Toni
Amor, ‘Vasco’ Aguirre tuvo un diálo-
go con Santiago Baños y Diego
Ramírez, directivos del cuadro de
Coapa.

Duilio Davino, director deportivo
de Selecciones Nacionales de
México, también estuvo presente en
las instalaciones de Coapa para
acompañar a la delegación del Tri.

Como parte de la reunión, el Club
América se comprometió a brindarle
total apoyo a la Selección Mexicana
de cara al proceso mundialista para el

2026.

NOVEDADES EN AMÉRICA
Prácticamente André Jardine tiene

a todos sus elementos disponibles
para el partido ante Puebla de este
viernes, salvo Igor Lichnovsky que
no ha sido registrado para este torneo
de la Liga MX.

Ante las especulaciones de la sal-
ida de Diego Valdés, el chileno traba-
jó de forma completa con el resto de
sus compañeros. Puede que tenga sus
primeros minutos ante La Franja.

Valdés tuvo minutos con el equipo
Sub-23 con gol incluido, pero ante
Juárez no fui incluido en la convoca-
toria nuevamente para ver el partido
desde un palco de Estadio Ciudad de
los Deportes.

Van León y Pachuca por la cima Visita Aguirre al América

Tigres, muy por debajo de las
expectativas.

Salen felinas 
a levantarse

Rayadas, a volver a la senda del triunfo

Gana Cruz Azul con lo necesario

La expectativa:
llegar lejos

Habla Martín Demichelis  sobre la meta
del Monterrey en la Copa de Campeones

de la Concacaf

Martín Demichelis.

Los celestes ganaron 2-0 en Haití.

Byron Bonilla dijo que como quiera ellos harán su juego.

Molesta al Estelí que Tigres
juegue con suplentes

Monterrey busca escalar lugares en la tabla.

Pachuca recibe al León en un juego que promete.
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Si el Súper Tazón 59 de la NFL se ten-
dría que definir por el lado de marcar
muchos puntos y en donde las ofensivas
lleven la batuta del juego, pareciera ser
que la de las Águilas de Filadelfia
estarían por delante en ese sentido sobre
los Jefes de Kansas City. 

Evaluando únicamente los juegos de
la actual postemporada de ambos
equipos, todo haría indicar que la ofensi-
va de Filadelfia llegará en un mejor
momento que la de Kansas City al próx-
imo Súper Tazón de la NFL. 

Ya sea corriendo el balón o pasándolo,
pero la ofensiva de Filadelfia ha genera-
do más anotaciones en sus juegos de
postemporada que la de los Jefes. 

De las 13 anotaciones de las Águilas
de Filadelfia en sus tres juegos de
postemporada en esta campaña, al menos
10 fueron corriendo el balón gracias a los
cinco de Saquon Barkley, los otros cua-
tro del mariscal de campo Jalen Hurts y
el restante fue de Will Shipley, toda vez
de que los otros tres fueron gracias a las
recepciones de Dallas Goedert, A J
Brown y Jahan Dotson. 

El número de anotaciones en
Filadelfia supera los seis de los Jefes de
Kansas City en esta postemporada, en
donde cuatro de esos fueron corriendo el
balón con los dos de Kareem Hunt y los
restantes terminaron siendo de Patrick
Mahomes, jugador que de igual manera
ha aportado con otros dos touchdowns al
lanzar el ovoide hacia el ala cerrada
Travis Kelce o al receptor Xavier
Worthy. 

Solamente como dato, Filadelfia tiene
en Saquon Barkley al mejor corredor de
este Súper Tazón ya que en los tres jue-
gos de postemporada de las Águilas ha
registrado un promedio de 147.3 yardas

por partido para tener hasta 442 con-
seguidas en tres duelos, 6.7 yardas por
acarreo, su acarreo más largo fue de 78
yardas y se ha hecho de cinco anota-
ciones por la vía terrestre. 

El mejor corredor de Kansas City es
Kareem Hunt, quien en los dos juegos de
postemporada de los Jefes se ha hecho de
108 yardas por tierra para tener un
promedio de 54 por encuentro, además
de contar con un promedio de 4.3 yardas
por acarreo, su acarreo más largo fue de
12 yardas y apenas aportó con dos anota-

ciones al correr el balón. 
En líneas generales, el 77 por ciento

de las anotaciones de las Águilas en esta
postemporada han sido por el acarreo ya
que 10 de sus 13 en sus tres encuentros
de playoffs fueron por ese modo, aspec-
to por el cual dependen mucho de sus
corredores y del tema terrestre. 

Kansas City también ha dependido y
mucho del tema terrestre en esta postem-
porada ya que el 66 o 67 por ciento de
sus anotaciones han sido por ese modo,
con cuatro de seis. (AC)

Los Indios de Mayagüez, repre-
sentantes de Puerto Rico, lograron
una espectacular remontada al ano-
tar cinco carreras en el octavo
episodio y una más en el noveno
para imponerse 10-7 a los Leones
del Escogido, de República
Dominicana, y de esta manera los
boricuas lograron colarse a la semi-
finales de la Serie del Caribe en la
cuarta posición para enfrentar a
México.

El equipo mexicano, representa-
do por Charros de Jalisco y dirigido
por Benjamín Gil, tuvo un día des-
canso y reanudará las acciones este
miércoles.

México y Puerto Ricop ya
enfrentaron en esta edición, cuando
chocaron en la primera jornadacon
triunfo de 8-1 los aztecas.

Ayer, los dominicanos llegaron a
la octava entrada con ventaja de 7-
4, pero los bates boricuas reac-
cionaron con fuerza, castigando sin
piedad al relevo de los Leones. Con
este resultado, ambos equipos dejan

su récord en 2-2.
Anthony García vendió la victoria

de Mayagüez con un cuadrangular en la
novena entrada, sentenciando el
encuentro a favor de los puertor-
riqueños. Los Indios conectaron un total
de 13 impares, mientras que los Leones
dispararon 11 hits.

El lanzador ganador fue Carlos
Francisco (1-0) en rol de relevo,
mientras que Joe Corbett (0-1)
cargó con la derrota tras ser dura-
mente castigado por la ofensiva
boricua. Justin Yeager (2) se acred-
ita el salvamento.

Por los Leones del Escogido,
abrió el derecho Emilio Vargas,
quien salió sin decisión tras lanzar
4.1 entradas, permitiendo cuatro
hits y carreras, además de ponchar a
cinco bateadores. También traba-
jaron en el relevo Diógenes
Almengó (0.2 IP), Alex Colomé
(1.0 IP) y Ulises Joaquín (1.0 IP).

La otra semifinal será entre
Venezuela y República
Dominicana.

Los Celtics, actuales campeones de la
NBA, ejecutaron las jugadas en los min-
utos finales y resistieron ante los Cavs,
quienes perdieron apenas por cuarta vez
en 28 partidos como locales.

Kristaps Porzingis sumó 19 puntos y
Jaylen Brown añadió 16 unidades con
nueve rebotes por Boston, que ganó su
cuarto partido consecutivo y mejoró a
una foja de 2-1 contra Cleveland esta
temporada.

Donovan Mitchell anotó 31 puntos y
Darius Garland contabilizó 25 para los
Cavs, quienes redujeron una desventaja
de 15 tantos a cuatro en el último cuarto.

Pero los Celtics, que han ganado cua-
tro seguidos, no flaquearon y
respondieron en cada momento crucial
para dejar atrás a los Cavs.

Jarrett Allen tuvo 17 puntos y 18
rebotes por Cleveland.

DONCIC, EN BANCO DE LAKERS
LeBron James anotó 26 puntos, repar-

tió nueve asistencias y capturó ocho

rebotes, mientras Luka Doncic observa-
ba complacido desde el banquillo la pal-
iza propinada por los Lakers de Los
Ángeles, 122-97 sobre los Clippers de la
misma ciudad.

Doncic aplaudió y ocasionalmente
hizo gestos de aprobación con el puño
durante la sobresaliente actuación de
los Lakers en su primer partido desde
que realizaron un canje estratosférico
para adquirir al astro esloveno a cambio
del destacado pívot Anthony Davis.
James y Doncic, quien está cerca de
volver de una lesión en la pantorrilla, se
sentaron juntos y conversaron por
momentos.

Austin Reaves y Rui Hachimura ano-
taron 20 puntos cada uno por los Lakers,
quienes terminaron una gira de seis
encuentros con cinco victorias a pesar de
perder a Davis por lesión incluso antes
del traspaso. La victoria de los Lakers
fue la primera en el Intuit Dome, la fla-
mante nueva arena de sus rivales de la
ciudad.

Luka Doncic dijo que se sor-
prendió tanto como el resto del
mundo del baloncesto cuando los
Mavericks lo traspasaron a los
Lakers.

El anotador superestrella ha
comenzado a recuperarse de la trans-
ferencia después de sus primeros dos
días en Los Ángeles, y ya está entu-
siasmado por un nuevo capítulo con
LeBron James y su famoso nuevo
equipo.

“Fue un gran shock”, dijo
Doncic. “Fueron momentos difíciles
para mí. Tenía que comprobar si era
el 1 de abril... Pero ahora puedo
jugar en el mejor club del mundo, y
estoy emocionado por este nuevo
viaje”.

Doncic se unió oficialmente a los
Lakers el martes, poco más de dos
días después de que los Mavericks lo
enviaran a Los Ángeles en ese
trascendental intercambio.

Los Lakers intercambiaron a
Anthony Davis y Max Christie en un
acuerdo de tres equipos para adquirir
a Doncic, quien ganó su primer títu-
lo de anotador la temporada pasada
antes de llevar a los Mavs a las
Finales de la NBA. Doncic ha sido
seleccionado cinco veces para el

equipo All-NBA.
Las estrellas de la edad y los

logros de Doncic casi nunca son
traspasadas, pero Dallas decidió
dejar atrás a su pieza central de 25
años, y los Lakers aceptaron con
entusiasmo. Doncic reconoció que
estaba atónito.

“Sinceramente, fue difícil al prin-
cipio”, dijo Doncic. “Ese primer día
fue realmente duro. Sentí que estas
últimas 48 horas fueron un mes.
Emocionalmente, fue muy duro,
pero hoy fue mucho mejor. Estoy
muy feliz de estar aquí para esta
oportunidad. Estos son los Lakers.
Es uno de los mejores clubes de la
historia, así que estoy emocionado
de estar aquí”.

“Es un sueño hecho realidad
jugar con LeBron”, Luka Doncic
está emocionado de jugar junto a
LeBron James y habla sobre cómo
puede compartir la cancha con la
superestrella de los Lakers.

El intercambio sorprendió al
mundo del deporte, dejando a
muchos fanáticos de los Mavs
furiosos, incluido el padre de
Doncic, Sasa, quien dijo que su
hijo “absolutamente no se merecía
esto”.

Santiago Giménez dio el gran salto en
el futbol de Europa en este mercado de
fichajes de invierno, luego de pasar del
Feyenoord de la Eredivisie de Holanda al
Milán de la Serie A de Italia, uno de los
clubes de mayor renombre en la historia
del balompié mundial.

Fueron dos temporadas y media las
que estuvo con Feyenoord en donde
conquistó tres títulos, una Eredivisie,
una Copa KNVB y una Supercopa de
Países Bajos; además de que consiguió
llevar al cuadro de Rotterdam a la sigu-
iente ronda de la actual UEFA
Champions League.

“Con muchas emociones encontradas,
sólo quiero decir una cosa sencilla:
GRACIAS. Gracias de corazón por todo

lo que me habéis dado, por todo vuestro
amor, todo vuestro cariño y toda vuestra
pasión.

“Espero haberlos podido devolver al
menos una parte de todo eso. El futbol es
así, un momento estás aquí y al siguiente
estás en otro lugar. Este mensaje es solo
de agradecimiento. No puedo agradecer-
les lo suficiente, en mi nombre y en el de
mi familia.

“Nos han acogido desde el primer día
y nos han hecho sentir como en casa.
Hemos logrado cosas hermosas juntos.
Espero que siempre me recordéis como a
un hijo de dios que lo dio todo por el
club. Nunca los olvidaré”, dijo Santiago
Gimenez en su cuenta personal de
Instagram.

Atlético de Madrid aplastó 5-0 a
Getafe y fue el primer equipo en con-
seguir su boleto a las Semifinales de la
Copa del Rey.

Giuliano Simeone fuer la figura del
encuentro al anotar un ‘doblete’.

El Colchonero hizo notar todos los
problemas de un equipo que está a solo
tres puntos del descenso en la Liga de
España y llegó a esta instancia sin medirse
frente a cuadros de la Primera División. A

los siete minutos, un res-
balón del flamante refuer-
zo de la visita, Juan
Bernat, le facilitó el des-
marcaje dentro del área a
Giuliano Simeone para
encajar un cabezazo
cruzado a contrapierna del
arquero Jiri Letacek. Esta
jugada encaminó la elimi-
natoria a partido único como local.

El 2-0 llegó a los 16
minutos cuando
Domingos Duarte envió
un pase a Rodrigo De
Paul, quien se encontró
solo y le cedió un pase de
primera en profundidad al
Cholito Simeone, quien
definió ante la desespera-
da salida de Letacek. 

Cerca de cumplirse el tiempo de la

etapa inicial, la Araña Álvarez lanzó
desde la medialuna ajena un toque al
costado para la escalada de Samuel Lino,
quien dejó sentado al defensor Juan
Iglesias y mandó el balón al fondo del
arco para el 3-0.

Ángel Correa ejecutó un potente dis-
paro rasante desde afuera del área a los 78
minutos para el 4-0 posteriormente y
Angelito dio el pase para que Alexander
Sorloth cerrara la cuenta.

Ofensiva de Filadelfia, en
mejor momento que la de KC

Los Indios de Mayagüez ganaron con espectacular remontada.

Enfrentará México
a Puerto Rico

En semifinales de la Serie del Caribe

Celtics se impuso a los Cavaliers

Luka Doncic.

Doncic sigue sin creerlo

Celtics mostró poder.

Santiago Giménez.

Agradece Santi al Feyenoord

Golea Atleti y avanza a semifinales en Copa del Rey
La Copa del Rey

Juego para hoy

Leganés Vs Real Madrid 

Para mañana...

Real Sociedad Vs Osasuna 

Valencia Vs Barcelona 

Atlético de Madrid.

Jalenn Hurts, líder de la ofensiva de las Águilas.



Redacción.-                                    

La disputa entre Maribel Guardia e
Imelda Tuñón se intensificó recientemente
luego de que la actriz revelara detalles per-
sonales sobre su nuera en medio de un pro-
ceso legal por la custodia de su nieto, José
Julián. 

Maribel compartió una anécdota en la
que el niño le habría contado que, durante
unas vacaciones recientes, dormía en la sala
mientras su madre compartía habitación con
un hombre que él llamaba "tío". 

Estas declaraciones causaron revuelo, y
llevaron a Imelda a aclarar su situación sen-
timental.

En una conferencia de prensa el 31 de
enero, Maribel Guardia relató que su nieto le
había contado sobre su estancia en la sala
durante el viaje, mientras su madre estaba en
la misma habitación con su acompañante. 

Maribel insistió en que el niño le había

explicado que "mami" dormía con su "tío",
lo que provocó una respuesta inmediata de
Imelda.

Imelda Tuñón negó las acusaciones y
aclaró que había viajado con su hijo a
Monterrey, Playa del Carmen y Mérida,
refutando la versión de Maribel sobre el niño
durmiendo en la sala. 

Afirmó que su relación con su pareja, a
quien José Julián conoce y respeta, tiene casi
medio año, pero subrayó que su hijo no sabe
que se trata de su pareja. 

Imelda explicó que su hijo solo lo llama
"amigo" o "tío", y que mantiene su relación
con respeto, sin mostrar afecto en público
para evitar que el niño se sienta incómodo.

Además, Imelda reveló que el novio de
ella es Fernando Gamboa, un amigo cercano
de su difunto esposo, Julián Figueroa, y que
Maribel no está al tanto de su situación per-
sonal, ya que no mantienen contacto cer-
cano.
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Investiga EUA a Peso Pluma
por nexos con el narco

Redacción.-                                       

Peso Pluma, uno de los artistas

más influyentes del regional mexi-

cano, ha alcanzado fama interna-

cional gracias a su estilo único y exi-

tosas canciones. Sin embargo, en

2025, su carrera dio un giro inespera-

do tras una serie de acusaciones que

lo vinculan con el crimen organizado,

específicamente con el narcotráfico. 

Aunque el cantante, cuyo ver-

dadero nombre es Hassan Emilio, ha

optado por mantenerse en silencio

respecto a las acusaciones, la

situación ha seguido generando con-

troversia en los medios.

Recientemente, el periodista Luis

Chaparro, reconocido por su espe-

cialización en el narcotráfico y el

crimen organizado, reveló en una

entrevista que Peso Pluma habría

sido financiado por un cártel. 

Chaparro aseguró que fuentes vin-

culadas al crimen organizado confir-

maron la relación del cantante con

este tipo de actividades ilícitas. 

Según el periodista, el dinero

proveniente de los cárteles habría

sido “lavado” y distribuido, compli-

cando cualquier intento de investigar

a fondo el asunto. 

Además, mencionó que agencias

de Estados Unidos estarían realizan-

do una investigación sobre el can-

tante, aunque, debido a la naturaleza

confidencial de estas investigaciones,

no se han revelado detalles específi-

cos.

Uno de los comentarios más

impactantes de Chaparro fue el de la

supuesta “maldición de Peso Pluma”,

un rumor que circula entre los peri-

odistas del mundo del narcotráfico en

el que se asegura que cualquier per-

sona que haya recibido un corrido de

Peso Pluma enfrenta graves conse-

cuencias en Sinaloa, uno de los esta-

dos más afectados por el narcotráfico

en México. 

Chaparro también afirmó que,

según rumores, el cantante experi-

menta controles rigurosos en su paso

por la frontera de Estados Unidos.

Uno de los polémicos momentos

del vocalista fue cuando se viralizó

un video de la fiesta de cumpleaños

de Gaby Fernández, esposa de "El

Nini", jefe de seguridad de "Los

Chapitos", festejo que fue amenizado

por Peso Pluma.

El conductor del noticiero "Pie de

nota" advirtió que en tiempos de paz

es muy fácil mantener esas rela-

ciones, presumirlas y no negarlas.

Pero "en tiempos de guerra, todo

el mundo se agüita, todo el mundo

dice, ‘no, no, no, yo jamás... A ver, yo

no tengo nada que ver ahí’. Pues sí,

carnal, pero en tiempos de paz, sí le

diste el abrazo, te tomaste la foto, le

hiciste el favor, se lo pediste", indicó.
La actriz ha sido eliminada de anuncios, carteles y vallas publicitarias de la
película.

Elimina Netflix a Karla Sofía Gascón
de campaña de "Emilia Pérez"

El Universal.-                                       

Karla Sofía Gascón, la actriz pro-

tagónica de la película "Emilia Pérez",

que suma 13 nominaciones a los

Premios Oscar 2025, ha sido eliminada

de anuncios, carteles y vallas publici-

tarias de la película dirigida por el

francés Jacques Audiard.

De acuerdo a "The Hollywood

Reporter", la plataforma de streaming

Netflix no costeará los viajes de la pro-

tagonista del filme de Jacques Audiard;

la actriz, quien ha dado mucho de qué

hablar por sus antiguas publicaciones

en su cuenta de X de contenido racista

y políticamente muy incorrectos, no

asistirá a varios compromisos que tenía

previstos en los próximos días previo a

la entrega de los Oscar.

Netflix no ha incluido a Karla Sofía

en sus correos electrónicos ni en los

anuncios que promocionan la película

en la temporada de premios, no estará

en las principales fechas que se abren

en los próximos días, como son el

almuerzo de los Premios AFI

(American Film Institute) previsto para

este jueves.

Tampoco en la gala de los Critics

Choice Awards de este viernes en Santa

Mónica donde Gascón opta al premio

como mejor intérprete femenina.

La actriz se quejó este domingo de

que no se le esté escuchando cuando

dice que "la mayoría" son falsos,

aunque no aclara cuáles son ver-

daderos.

"Se me ha juzgado, condenado, sac-

rificado y apedreado sin un juicio y sin

derecho a defenderme", dice en unas

declaraciones a la cadena CNN en

español en las que añade que no piensa

renunciar a su nominación a los Oscar

como mejor actriz por una película en

la que "me he dejado tres o cuatro años

de mi vida trabajando como loca",

expresó.

El Universal.-                                               

El martes 4 de febrero, Anna

Wintour, editora en jefe de Vogue,

recibió la medalla de la Orden de los

Compañeros de Honor de manos del

rey Carlos III, en una ceremonia cele-

brada en el palacio de Buckingham.

Wintour, quien se desempeña como

editora en jefe de Vogue, desde 1988,

y como asesora global de las ediciones

de la "biblia de la moda", desde 2019,

fue nombrada como Compañera de

Honor por sus contribuciones a la

moda.

"¡Felicidades, Dame Anna

Wintour! Hoy (martes), en el palacio

de Buckingham, el Rey presentó a la

legendaria editora en jefe de Vogue

como miembro de la Orden de los

Compañeros de Honor por sus servi-

cios a la moda", anunciaron en las

redes sociales de la Casa Real Inglesa.

La Orden de los Compañeros de

Honor fue establecida por el rey Jorge

V en 1917, para reconocer la contribu-

ción de destacadas personalidades en

las artes, la literatura, la ciencia y la

política. La Orden solo puede tener 65

miembros (en vida).

En 2017, la reina Isabel II nombró

a Wintour Dama Comendadora de la

Orden del Imperio Británico por su

labor en el periodismo de moda

británico.

CON ALEXANDER MCQUEEN Y SIN
LENTES OSCUROS

Anna Wintour, de 75 años, asistió a

la ceremonia con un elegante traje con

estampado de príncipe de Gales, de la

firma fundada por el diseñador

británico Alexander McQueen (1969-

2010).

El sofisticado conjunto está confor-

mado por un blazer entallado y cruza-

do con detalle drapeado, y una falda

recta de largo midi. Completó su look

con botas altas de color gris.

Para respetar el protocolo, la edito-

ra de moda dejó sus lentes oscuros de

lado. Es esta una de las pocas oca-

siones en las que se le ha podido ver

sin sus emblemáticas gafas, que son

un sello de su estilo personal.

Recibe Anna Wintour 
condecoración del rey Carlos III

Revela Imelda Tuñón romance
con amigo de su esposo difunto

Wintour se desempeña como editora en jefe de Vogue, desde 1988, y como
asesora global de las ediciones de la "biblia de la moda"

Tuñón y su suegra, Maribel Guardia,
pelean la custodia de su hijo.

Amonestan a Blake Lively y Justin Baldoni 

Redacción.-                                        

El juicio por difamación y agre-
sión sexual que enfrenta a las
estrellas de Hollywood Justin
Baldoni, Blake Lively y Ryan
Reynolds dio un giro este lunes,
cuando el juez del caso, Lewis
Liman, amonestó a las partes por
convertirlo en un espectáculo
público. 

Baldoni, quien dirigió y copro-
tagonizó con Lively la película
“Romper el círculo”, demandó a la
actriz y su esposo, Reynolds, por
difamación, exigiendo 400 mil-
lones de dólares, tras una demanda
presentada por Lively en diciem-
bre, acusando a Baldoni de acoso
sexual y difamación.

El caso tomó un giro aún más
controvertido cuando Baldoni pub-
licó documentos y correos elec-
trónicos en una página web, lo que
llevó a la censura del juez, quien
consideró que este acto violaba los
procedimientos judiciales. 

Liman advirtió que si la disputa
continúa siendo ventilada pública-

mente, adelantará la fecha del
juicio, que está prevista para
marzo de 2026.

Lively, en su demanda, acusó a
Baldoni y al productor Jamey
Heath de acoso sexual durante el
rodaje de la película y de llevar a
cabo una campaña para destruir su

reputación, amplificando historias
negativas sobre ella.

Además, Baldoni demandó al
New York Times por un artículo en
el que considera que se distorsion-
aron sus declaraciones para causar
confusión.

El periodista Luis Chaparro reveló que el cantante fue financiado por un cártel. 

La actriz acusó a su coporotago-
nista de acoso sexual.

El cineasta además demandó al New
York Post por difamación.

El juez subrayó que ambos actores están 
haciendo del caso un espectáculo público



César López.-                                    

Con éxito, fue como se realizó la
primera sesión semestral 2025 de traba-
jo de la Red Universitaria de Difusión
Cultural de la UANL.

Dicha reunión se llevó a cabo en la
Sala Zertuche del Colegio Civil Centro
Cultural Universitario.

Las jornadas convocan a represen-
tantes de Difusión Cultural desde el
2016, con el fin de promover la inter-
conexión y comunicación entre los
departamentos y la dirección de
Desarrollo Cultural Universitario.

El encuentro de la Red Universitaria
de Difusión Cultural reunió a más de 40
docentes provenientes de los distintos
planteles de la Máxima Casa de

Estudios y diversas preparatorias y fac-
ultades. 

José Javier Villarreal, secretario de
Extensión y Cultura, resaltó que los
representantes de los departamentos de
Difusión Cultural con su trabajo
cumplen con la misión de ofrecer a los
estudiantes una formación integral.

“Ustedes desde las facultades, desde
preparatorias y diferentes campus,
hacen posible que la política cultural de
la Universidad sea una realidad tocable,
palpable y sonora. Es una alegría contar
con ustedes y ese entusiasmo, sobre
todo si es un entusiasmo universitario”,
comentó Villarreal.

Por su parte, la directora de
Desarrollo Cultural Universitario,
Martha Ramos Tristán, brindó un men-

saje a los miembros de la Red destacan-
do su dedicación y la importante labor
que realizan en pro de los estudiantes.

Como parte de la reunión se realizó
la charla “El arte como herramienta de
sensibilización, enunciación, y saber
del ecosistema urbano”, impartida por
Yasodari Sánchez Zavala, artista visual
y docente de la Facultad de Artes
Visuales.

La también investigadora y Premio
UANL a las Artes 2023 expuso la trans-
formación del concepto del arte a través
del tiempo y los distintos espacios en
los que se realiza. También explicó la
práctica del activismo artístico como su
definición y objetivo. 

“Esta figura del arte, se ha inter-
venido a partir de las cosas que son sig-
nificativas para uno, en términos del
barrio, de identidad, que nos localiza;
en cómo nos cartografiamos como
nosotros, como familia y nuestros
lugares de trayecto y tránsitos”, detalló. 

Además, mostró los diversos
proyectos artísticos en los que ha par-
ticipado y trabajado con niños y
jóvenes, grupos indígenas, migrantes
centroamericanos y ex trabajadores de
Fundidora con el fin de documentar y
registrar aspectos de la memoria de las
comunidades y sus importantes saberes
únicos.  

“El arte es un dispositivo de resig-
nificación social y atraviesa todas las
áreas del conocimiento”, apuntó.
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 César López.-                                   

Sobre el fondo del escenario del
Teatro del Centro de las Artes, decenas
de imágenes de dibujos animados,
escenas de películas diversas y otras
tantas de personajes variados fueron
proyectadas con un propósito único,
hacer que la audiencia reunida en la
sala ingresara a los sueños de Ráhoola
y compañía.

Dividido en dos partes, el programa
de A Flying Fish, titulado “Râhoola’s
Oneiric Metaverse (El Metaverso
Onírico de Rájula)”, estuvo compuesto
por 13 obras y una duración de 70 min-
utos recorrió la discografía del ensam-
ble desde el año 2019 y hasta la actual-
idad, lo que permitió al público intro-
ducirse en la propuesta.  

En el marco de la Temporada de
Música | CONARTE 2024, el perfor-
mance visual y musical preparado para
la ocasión por el quinteto echó mano

de aspectos teatrales, con música en
vivo, momentos acusmáticos (pre-
grabados), videoarte, danza y una
ecléctica mezcla de géneros musicales
que fueron desde el rock progresivo,
música de cámara, teatro musical estilo
Broadway, punk, metal, rock sinfónico,
música aleatoria, new-age, entre otros.

Incluso, hasta en algunos momentos
la cumbia también se dejó escuchar
entre las notas que llenaron el Teatro
del Centro de las Artes, con toda inten-
ción de mostrar una gran variedad de
estilos musicales.

Una función audiovisual disruptiva
que toma la herencia de proyectos van-
guardistas y de fusión como Frank
Zappa, Mr. Bungle, Devil Doll,
Vangelis, Sleepytime Gorilla Museum,
Devin Townsend, entre otros, hizo que
los asistentes, una mayoría compuesta
por jóvenes, entraran en un espacio
totalmente onírico distante y al mismo
tiempo tangible por lo que se apreciaba

en el escenario.
Los músicos compartieron fragmen-

tos de “Carnival of Souls” (2019),
“Tears of God” (2020), “Maestro del
Disfraz” (2021), “Pollo sin Cabeza”
(2022) y “El Pez Que Voló – ACT I”
(2023), así como algunas piezas inédi-
tas.

El elenco estuvo conformado por
Râhoola en la voz, teclado y guitarra
eléctrica; Jesús A. Vergara a cargo del
bajo eléctrico; Mónica Lyrae con el
piano/teclados y voz; Jorge Tamez con
la guitarra eléctrica y acústica; Javier
Garagarza en la batería y percusiones.
También participó Alex Valdés en la
parte escénica.

En julio pasado inició la cartelera de
Escena CONARTE | Temporada de
Música 2024, integrada por 13 concier-
tos de diversos géneros musicales, con
la presentación de solistas, dúos,
ensambles y grupos independientes del
Estado.

Se adentran al universo
onírico de Rájula

Presentarán catálogo de “Biombos y castas”

El Universal.-                                    

El objetivo del Festival Internacional de
Piano 2025 es, asegura José Julio Díaz
Infante, director de Música UNAM, dar a
conocer al público en general y, en particu-
lar, a la comunidad universitaria, "un
panorama amplio del quehacer pianístico en
la actualidad, tanto a nivel nacional como
internacional; hemos buscado un balance
entre destacadas figuras internacionales y
nacionales del piano que están teniendo una
importante presencia”. 

Esta edición del festival (la séptima; el
festival inició en 2017 y se interrumpió en
2020 y 2021) será del 6 de febrero al 6 de
marzo y en su programa tendrá a 13
pianistas: Alexander Malofeev (Rusia),
Ricardo de la Torre (México), Anne-Marie
McDermott (Estados Unidos), Héctor
Rosete (México), Alejandro Barrañón

(México), María Dolores Gaitán (España),
Alberto Ismael Castillo (México), Rafael
Omar Salgado (México), Katya Trejo
(México), Citlalli Guevara (México),
Slavina Zhelezova (Bulgaria), Claudia
Corona (México) y Duane Cochran
(Estados Unidos-México); con obras que
van de Bach y Beethoven a Prokófiev y
Poulenc.

Al festival lo cruza también un eje
temático, el cuidado del agua, relacionado
especialmente con la temporada de la
Ofunam, explica José Julio Díaz Infante:
"La Ofunam, digamos, tiene una importante
presencia en el Festival de Piano también".

Los programas que habrá con la
Ofunam, enmarcados en su primera tempo-
rada del año, serán cuatro; también habrá un
concierto con la Orquesta Juvenil
Universitaria Eduardo Mata.

Organizan Festival
Internacional de Piano 2025

El catálogo, cuya curaduría corre a cargo de  Pedro Ángeles Jiménez,
incluye textos de Andrés Calderón y Fernando Ciaramitaro.

César López.-                                     

El Museo de Historia Mexicana y el
Banco Nacional de México, a través de
Fomento Cultural Banamex, A.C. invi-
tan a la presentación del catálogo
“Biombos y Castas. Pintura profana en
la Nueva España” a cargo de Cándida
Fernández y Andrés Calderón.

La cita es el próximo jueves 6 de
febrero a las 19:30 horas en el audito-
rio del museo.

Dicho catálogo, cuya curaduría
corre a cargo de  Pedro Ángeles
Jiménez, e incluye textos de Andrés
Calderón y Fernando Ciaramitaro, se
presenta en el contexto de la exposi-
ción “Biombos y Castas. Pintura pro-
fana en la Nueva España” en el Museo

de Historia Mexicana con motivo de su
30 aniversario.

Cándida Fernández de Calderón,
directora de Fomento Cultural
Banamex, A.C. destacó que la real-
ización de la exposición y la publi-
cación permite  valorar el arte novohis-
pano y la comprensión de los procesos
históricos que le dieron origen, así
como el de mostrar la riqueza y la cal-
idad plástica de sus creaciones, junto
con el reconocimiento de sus pintores,
por medio de su difusión y divulgación
en los circuitos académicos y exposi-
tivos, tanto nacionales como interna-
cionales, para reiterar la importancia de
su inserción en la historia del arte occi-
dental.

En la publicación se dan a conocer

algunas de las estrategias artísticas
desarrolladas por los pintores novohis-
panos de los siglos XVII y XVIII y que
aplicaron a la representación de asun-
tos profanos, es decir, aquellos que no
refieren al ámbito de lo sagrado. 

“Las piezas se entrelazan en dos
temas principales: los biombos –
mobiliario de generoso tamaño, forma-
do por múltiples hojas plegables y
unidas por bisagras y en cuya superfi-
cie los pintores de la Nueva España
plasmaron historia, mitología y asuntos
sobre su cotidianeidad– y las pinturas
de castas, obras destinadas a la repre-
sentación de las posibles mezclas étni-
cas que componían la variopinta
sociedad novohispana”, señaló
Fernández de Calderón.

El programa tendrá a 13 pianistas, entre ellos, Alexander Malofeev (Rusia).

Realizan encuentro de la Red Universitaria de Difusión Cultural

El programa de A Flying Fish estuvo compuesto por 13 obras y una duración de 70 minutos.

Gana compositora mexicana
tres premios Grammy

Redacción.-                                       

En la 67ª edición de los Premios
Grammy, la compositora mexicana
Gabriela Ortiz se destacó al recibir
el galardón a la Mejor
Composición Clásica
Contemporánea por su obra
“Revolución diamantina”. 

Esta pieza, que se estrenó en
2023 bajo la dirección del célebre
Gustavo Dudamel, retrata el
movimiento feminista mexicano y
el uso emblemático de la diamanti-
na en las manifestaciones desde
2019. 

La obra fue nominada en tres
categorías, logrando tres premios
en total, incluido el de Mejor
Interpretación Orquestal y Mejor
Compendio Clásico.

El reconocimiento internacional
de Ortiz fue celebrado en México,
especialmente por su alma mater,
la Universidad Nacional

Autónoma de México (UNAM),
que a través de sus redes sociales
felicitó a la compositora por poner
en alto el nombre de México. 

La UNAM destacó su trayecto-
ria, que comenzó en el Colegio de
Ciencias y Humanidades (CCH),
luego continuó en la Escuela
Nacional de Música, y culminó
con un doctorado en la
Universidad de Londres. Gabriela
Ortiz también ha sido docente en
la misma institución, en la que
forjó su carrera como compositora.

La pieza “Revolución diamanti-
na” no solo es un triunfo musical,
sino también un manifiesto sobre
la lucha feminista y la violencia
contra las mujeres en México. 

Este galardón se suma a otros
premios importantes en la carrera
de Ortiz, como el Premio Nacional
de las Artes (2016) y la Medalla
Bellas Artes (2022).

Gabriel Ortiz recibió el galardón a la Mejor Composición Clásica
Contemporánea por su obra “Revolución diamantina”. 

Se reunieron más de 40 docentes provenientes de los distintos planteles
de la Máxima Casa de Estudios y diversas preparatorias y facultades. 


